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III REUNIÓN DEL GRUPO TÉCNICO DE 
REDES DE PESCA  

 

El 25 de Septiembre ha tenido lugar en Santoña 

(Cantabria), la tercera reunión del Grupo técnico de 

redes de pesca dependiente del Comité de Normali-

zación de AENOR. 

Este grupo, coordinado por la Secretaría General de 

Pesca, a través de la Dirección General de Ordena-

ción Pesquera, continúa avanzando en el estudio 

para la elaboración de una norma UNE que reco-

nozca el trabajo artesanal de la reparación y arma-

do de artes y aparejos de pesca. 

Esta norma contribuirá a que puedan garantizarse 

una serie de características en esta labor, así como a 

mejorar las condiciones de trabajo y a eliminar el 

elevado intrusismo laboral que se produce en esta 

tradicional ocupación. 

En esta reunión, el Grupo técnico, pudo contar con la 

presencia de rederas de Cantabria, Galicia y País 

Vasco, que aportaron sus ideas y experiencias. 

Al finalizar esta jornada, tuvo lugar también una 

visita a la nave, ubicada en las instalaciones de la 

Cofradía de Pescadores, donde las rederas desarro-

llan su labor, realizando una demostración de su tra-

bajo artesanal para la reparación y armado de redes 

y aparejos de pesca. 

La siguiente reunión está prevista para el próximo 

mes de noviembre. 
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El papel de la mujer en la pesca y la acuicultura  
en la Unión Europea 

 

El próximo 14 de octubre tendrá lugar en Bruselas una audiencia pública sobre el papel de 

la mujer en la pesca y la acuicultura en la UE. 

Esta actuación conjunta de dos comités del Parlamento Europeo, como son, el Comité de 

Pesca y el Comité de Derechos de las Mujeres e Igualdad de Género, pretende crear un foro 

común en el que puedan tratarse diversos temas que afectan a la mujer en estos sectores, 

como su situación actual, y sus perspectivas futuras, los avances de los programas FEP relati-

vos a aquellos proyectos específicos que aporten beneficio a la mujer dentro del sector, así 

como el papel que representan las redes y asociaciones de mujeres. 

Desde la Red Española de Mujeres en el Sector Pesquero, se ha participado colaborando ac-

tivamente con la Red de Mujeres AKTEA que ha sido invitada a presentar la situación ac-

tual de las organizaciones de mujeres relacionadas con la pesca en Europa. 

En este encuentro está previsto que participen 

el Sr. Gabriel Mato Adrover, Presidente de la 

Comisión de Pesca, así como Mikael Gustafsson 

Presidente de la Comisión de Derechos de la 

Mujer e Igualdad de Género. 
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DIFERENCIAS DE GÉNERO EN EL MERCADO LABORAL DE LOS 

JÓVENES 
 

Recientemente se ha publicado por parte de la Dirección Ge-

neral de Justicia de la Comisión Europea el informe 

““Arranque frágil: Diferencias de Género en el Mercado Labo-

ral Juvenil””. 

En el mismo, se analiza la incidencia de la entrada precaria en 

los mercados de trabajo europeos de la población más joven, 

y su repercusión tanto en su carrera profesional como en su 

vida personal, prestando una especial atención a los aspectos 

ligados al género. 

El análisis, enfocado en jóvenes entre 15-29 años de edad, pertenecientes a la UE, muestra 

que los patrones tempranos de  la carrera profesional difieren entre sexos, siendo las muje-

res las que con mayor frecuencia caen en caminos más improductivos tales como, la inacti-

vidad, contratos a tiempo parcial, contratos temporales, etc. 

A su vez, también hace hincapié en la necesidad de prestar una mayor atención a las dife-

rencias de género en las políticas de juventud para ser más eficaces, ya que estás pueden 

estar presionando a las mujeres jóvenes a determinados roles como el cuidado de hijos a 

tiempo completo, lo que las hace alejarse aún más del mercado de trabajo, por lo que es 

necesario que dichas políticas estén orientadas a mejorar el equilibrio entre el ámbito do-

méstico y el profesional y a facilitar la transición entre la educación y el mercado de traba-

jo, hechos que son particularmente importantes para reducir las brechas de género entre la 

población joven y para mejorar las condiciones laborales de las mujeres jóvenes. 

Además se evidencia que, en la mayor parte de los países de la UE, las mujeres tienen más 

complicada la entrada al mercado laboral y más dificultades para encontrar un puesto de 

trabajo permanente. 

El informe puede ser consultado en el siguiente enlace:   

http://ec.europa.eu/justice/gender-equality/files/
documents/130902_starting_fragile_report_2013_en.pdf  
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- FARO DE VIGO.es  Los permisos de marisqueo a pie caen casi un 40 por 

ciento en Galicia en los últimos 12 años. 

- ELPERIODIC.com Bienestar Social organiza talleres sobre igualdad de 

oportunidades para asociaciones de mujeres y ayuntamientos. 

- EPSOCIAL Sanidad difundirá materiales formativos adaptados al tamaño de 
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- EL GLOBAL.net Más medidas de igualdad en las empresas gracias a la 

reanudación de un servicio de asesoramiento. 

- FARO DE VIGO.es El Programa Clara puede favorecer la creación de una 

cooperativa de rederas. 

- DIARIO DE NAVARRA.es La inspección de trabajo sobre igualdad de género 
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- FARO DE VIGO.es Las Cies que no se ven desde Rodas. 
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mujeres del mundo rural el uso de las tablets y smartphones. 

- FARO DE VIGO.es Las rederas exigen a Portos que impida estacionar tras la 

nave de deportes náuticos. 

- LA VOZ DE GALICIA.es La desembocadura del Anllóns recuperó su riqueza 

marisquera. 



                                                     

 

 

 

 

- LA VOZ DE GALICIA.es Mariscadoras de Aveiro buscan un modelo en O 

Sarrido. 

- LA VOZ DE GALICIA.es Rede de mulleres da pesca Aktea Coordinadro del 

Programa Gepeto. 

- EL CORREO.com Una ordenanza local velará por la igualdad entre hombre y 

mujeres en Basauri. 

- FARO DE VIGO.es Portos delimitará la zona de las rederas con un portón. 

- DIARIO DE AROUSA.com Mar aprueba 16 proyectos de los 23 presentados 

por el GAC de Arousa. 

- EL CRISOL DE CIUDAD REAL El emprendimiento femenino busca vías de 

desarrollo en la Cámara de Comercio. 

- LA INFORMACIÓN.com Víboras destaca la importante actividad económica y 

social que sustentan las IGP de Caballa y Melva en Andalucía. 

- 20MINUTOS.es La orden para elegir a Grupos de Acción Costera para 

proyectos de empleo en zonas pesqueras se publica mañana en el BOC. 

- EL ECONOMISTA.es La orden para elegir a Grupos de Acción Costera para 

proyectos de empleo en zonas pesqueras se publica mañana en el BOC. 

- ABC.es 60 mujeres asisten a la jornada de emprendimiento en la Cámara. 

- ALMERIA360 Adra impulsa el turismo marinero a través de una página web. 

- EPSOCIAL La directora del Instituto de la Mujer alerta de la desigualdad de 

oportunidades para crear empresas. 

- FARO DE VIGO.es Fomento acepta ampliar hacia el mar la canalización 

descubierta del río de la playa. 



                                                     

 

 

 

 

- EL ECONOMISTA.es Los Grupos de Acción Costera dispondrán de un 

presupuesto de 160.000 euros ampliables. 

- FARO DE VIGO.es Las mariscadoras tendrán la demandada pérgola para 

cubrir las casetas de pesado. 

- LA VOZ DE GALICIA.es El sargazo acumulado en Boiro mata bivalvos y 

provoca quejas. 

- LA VOZ DE TENERIFE Talleres formativos de fomento del emprendimiento y 

la empleabilidad. 

- CORRESPONSABLES.com Foro Ecogin y MADRID WOMAN`S WEEK 

promueven empresas comprometidas con mujer e igualdad en Europa. 

- LA VOZ DE GALICIA.es Acción Costeira aporta 782.000 euros para A Mariña y 

Ortegal. 

- DIARIO DE PONTEVEDRA Las mariscadoras de Arcade siembrarn 1.200.000 

almejas con ayuda del Concello. 

- EL PERIODICO MEDITERRÁNEO Moliner defiende el esfuerzo y dedicación de 

las mujeres en el desarrollo de las zonas rurales. 

- MURCIA.com El Ayuntamiento de Alhama homenajea a la mujer rural 

creandola primera jornada dedicada a ella. 

- FARO DE VIGO.es Las algas dañaron la producción de almeja de tres bancos 

marisqueros en A Illa. 

- MURCIA.com Política Social defiende el esfuerzo compartido entre 

Administración, sociedad y empresarios a favor de la igualdad. 

- UNIVERSO CANARIO.com Canarias fomenta la participación de la mujer en el 

sector primario. 



                                                     

 

 

 

 

- INDUSTRIAS PESQUERAS.com El papel de la mujer en el sector primario 

canario llega al Parlamento. 

- ABC.es Marcos asegura que los últimos estudios demuestran que las 

empresas con mujeres mejoran sus resultados. 

- FARO DE VIGO.es El tiempo, principal amenaza para la producción 

marisquera de A Salga. 

- MIS PECES.com Ladislado Luna_La diversificación de las empresas pasa por 

estrategias a largo plazo. 

- LA VOZ DE GALICIA.es No es solo por igualdad, es por justicia social. 

- LA VOZ DE GALICIA.es Seis cofradías logran al fin articular una central de 

ventas. 

- FARO DE VIGO.es Acción Costera dará 40.000 euros para tres proyectos en la 

comarca. 

- EL APURON.com Las cofradías de pescadores quieren crear un restaurante 

para dar salida a los productos del mar. 

- EUROPAPRESS.es Ultiman los trabajos para instalar el servicio de reciclaje de 

residuos en el Puerto de Motril. 
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Los permisos de marisqueo a pie caen casi un 
40% en Galicia en los últimos 12 años 
Las zonas de producción de la ría de Pontevedra y A Mariña registraron los mayores descensos - La presencia 

masculina es aún minoritaria pero subió un 20% desde 2009 

P.p. | Vigo 01.09.2013 | 13:41 

La actividad del marisqueo a pie en Galicia, uno de los pocos sectores económicos con presencia 

mayoritaria de mujeres, presenta en los últimos 12 años una notoria tendencia a la baja y es que desde 

2001 el número de permisos se ha reducido casi un 40% en el conjunto de la comunidad, aunque con 

zonas de producción con un índice de caída superior al 50%. Es lo que reflejan los datos del Instituto 

Galego de Estatística (IGE) en su análisis de la evolución de los permisos de marisqueo a pie en vigor 

entre los años 2001 y 2012.

El abandono de la actividad al alcanzar la jubilación las mariscadoras de más edad, sumado a un acceso 

más ralentizado de las generaciones jóvenes -pese a la gran demanda existente hace unos años- ante la 

menor rentabilidad del trabajo por los menores precios y la bajada de la demanda del mercado, 

especialmente desde que en 2008 se inició la actual crisis económica, los efectos del furtivismo incluso 

en el canal de comercialización o la afectación por la declaración de zonas C -contaminadas- parecen 

explicar la línea descendente que marcan las cifras de la estadística oficial, según se apunta desde el 

propio sector.

En datos concretos, al cierre del pasado año 2012 estaban contabilizados en toda Galicia un total de 

3.954 permisos para marisqueo a pie, frente a los más de 6.500 del año 2001. Y, por zonas, la que 

presenta una reducción más acusada es la de Pontevedra, donde el número de permisos de marisqueo 

a pie ha caído casi un 55% en los últimos doce años, al pasar de los 761 registrados en 2001 a los 353 

con que se cerró el pasado año. También la zona de producción de A Mariña (Lugo), aunque con una 

actividad marisquera mucho menos intensa que las rías del sur gallego, ha perdido más de un 53% de 

permisos en el mismo período, al igual que ocurre en la zona de Fisterra (-50,8%).

Las zona de producción de Vigo, la segunda de las nueve de Galicia por número de permisos 

marisqueros tras la de Arousa, no ha sido ajena tampoco a la merma del número total de permisos de 

marisqueo, al dejarse desde 2001 un 49,6%, es decir, ha pasado de más de un millar al inicio de la 

década pasada a 540 a finales del pasado año.

La zona productiva de Arousa, por su parte, aunque triplica a la de Vigo en número de permisos, también 

ha sufrido descensos, aunque por debajo de la media gallega. Es así que en 2012 mantenía activos casi 

1.800 permisos, un 31,5% menos que los 2.621 del año 2001.

Del análisis de los datos del IGE se desprende también que la bajada global de permisos los últimos 

cuatro años (2009-2012) fue en Galicia del 7,64% y que se trata todavía de una actividad 

abrumadoramente femenina, aunque con algunos matices en el último cuatrienio. Así, de los 3.954 

mariscadores a pie autorizados a trabajar el pasado año 2012 en Galicia solo 475 eran hombres. Sin 

embargo, si se analiza la evolución en la actividad por sexos en los últimos cuatro años se extrae la 

conclusión de que el sector ha visto incrementada la presencia masculina en un 20,5% mientras que el 

número de mujeres ha sufrido una merma del 10,5%.

Esta situación podría explicarse, según señala Natalia Laíño, la presidenta la la Asociación Galega de 

Mariscadoras (Agamar), en el hecho de que "tal vez, en los últimos años algunos hombres que venían 

de otros sectores del mar han decidido entrar en éste y como para el baremo de acceso al permiso se 

valoran la formación o la experiencia en el ámbito pesquero, logran más puntuación que algunas 

mujeres".

Local Galicia Actualidad Deportes Economía Opinión Ocio Vida y Estilo Comunidad Multimedia Servicios 
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Bienestar Social organiza talleres sobre igualdad de 
oportunidades para asociaciones de mujeres y ayuntamientos 

Tweet 0

• En el primer semestre de 2013 se han impartido 95 talleres y 159 charlas informativas

• Los temas de las charlas y talleres son la educación en igualdad de género, la conciliación de la 
vida laboral y familiar, Planes de Igualdad, y asociacionismo femenino, entre otros

La directora general de Familia y Mujer, Laura Chorro, ha 

explicado que la dirección general de Familia y Mujer, a través 

de la red de 35 Centros Infodona, repartidos a lo largo de la 

Comunitat Valenciana, "organiza anualmente un programa de 

talleres y charlas informativas dirigidas a asociaciones de 

mujeres y a ayuntamientos, en materia de igualdad de 

oportunidades entre mujeres y hombres".

Los agentes de igualdad de los centros Infodona de la 

Generalitat imparten previa solicitud de las asociaciones 

interesadas charlas y talleres sobre temas como conciliación de 

la vida laboral y familiar, la educación en igualdad, la 

solidaridad en femenino, el asociacionismo de mujeres, la 

elaboración de planes de igualdad o la importancia de utilizar 

un lenguaje no sexista.

Cabe destacar que a lo largo del primer semestre de este año, 

se han desarrollado un total de 95 talleres y 159 charlas 

informativas impartidas por los agentes de igualdad de los 

Centros Infodona.

Talleres 

Durante los seis primeros meses de este año 2013, la dirección 

general de Familia y Mujer ha puesto en marcha un total de 95 

talleres que habían sido solicitados tanto por los ayuntamientos 

de los diferentes municipios, como por asociaciones de mujeres 

de la Comunitat Valenciana.

Concretamente, se han desarrollado 7 talleres con el tema 

'Mujer gestante, derechos relacionados con la 

maternidad/paternidad. Trámites y Necesidades'; 28 talleres 

sobre 'Entrenamiento en habilidades sociales básicas. Autoestima, asertividad y técnicas de autocontrol 

emocional'; 3 talleres sobre 'Elaboración e Implantación de Planes de Igualdad'; 6 talleres en materia de

'coeducación'; 21 proyecciones de Cineforum: 'Miradas de Género'; 7 talleres dirigidos a informar sobre 'Mujer, 

publicidad y medios de comunicación'; 16 talleres de búsqueda de empleo a través de 'Internet', y por último 7 

talleres sobre 'Corresponsabilidad entre mujeres y hombres. La conciliación de la vida personal y familiar'.

Charlas 

Desde la dirección general de Familia y Mujer, se han impartido un total de 159 charlas en la red de los 35 

Centros Infodona repartidos a lo largo de la Comunitat Valenciana en el primer semestre del año.

Concretamente, se han realizado 4 en materia de 'Igualdad de oportunidades entre mujeres y hombres', otras 

7 sobre 'Mujer, medios comunicación y la publicidad. La importancia de la utilización del lenguaje no sexista'; 

12 charlas sobre 'Educar en Igualdad', 6 en materias de conciliación de vida personal, familiar y laboral. 

Tiempos, trabajo y flexibilidad: La coresponsabilidad entre mujeres y hombres; 13 charlas sobre

'Asociacionismo de mujeres. Solidaridad en femenino. Valor social y personal en beneficio de las mujeres y el 

conjunto de la sociedad'; 14 charlas sobre temas relacionados con el cuidado de la familia 'Una cuestión de 

mujeres'; 23 sobre 'Envejecer en femenino. Las Mujeres mayores en España a comienzos del siglo XXI'; 22 

charlas sobre el funcionamiento del Programa 'Dona Empresa' y por último, 58 charlas informativas acerca del 

'Impacto de la actual crisis sobre la mujer'.

 

---------- 
ACCESO 

PROHIBIDO -----
-----  
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Sanidad difundirá materiales formativos adaptados al 
tamaño de las empresas

MADRID, 3 Sep. (EUROPA PRESS) -

   La Secretaría de Estado de Servicios Sociales e Igualdad ha 

anunciado este martes la reanudación tras el verano de los 

servicios de orientación para la creación de planes de igualdad 

que se articulan a través de la web www.igualdadenlaempresa.es y que en este nuevo curso, contarán con materiales formativos adaptados al 

tamaño de las compañías.

   Esta es una de las principales novedades que incorporará este servicio que se presta desde el año 2009 y que, en cumplimiento de la Ley de 

Igualdad, facilita "orientación y asesoramiento" a empresas y entidades tanto para la elaboración de planes de igualdad, así como 

sensibilización sobre la igualdad de oportunidades en el mercado laboral.

   Además del "enfoque dual" de los materiales formativos en función del tamaño de la empresa a la que vayan dirigidos, en esta nueva etapa 

los contenido se dotarán de carácter práctico y se incorporará una campaña titulada 'Diez Decálogos para la igualdad en la empresa' en forma 

de carteles e imágenes descargables que las empresas pueden utilizar y difundir entre sus trabajadores.

   La web ofrece otras herramientas, como el Boletín Igualdad en la Empresa (BIE), de edición digital mensual, de suscripción gratuita, o el 

"programa formativo en línea", que seguirá facilitándose también sin coste para el usuario a través de la Escuela Virtual de Igualdad del Instituto 

de la Mujer. En esta etapa se impartirán los cursos 'Igualdad de oportunidades: aplicación práctica en la empresa y los RRHH', 'Igualdad de 

oportunidades: aplicación práctica en el ámbito jurídico' y 'Sensibilización en Igualdad de Oportunidades'.

   El contacto con el Servicio se establece a través de un teléfono fijo, de atención directa, y tres direcciones de correo electrónico, con 

respuesta en un tiempo máximo de 24 horas: pdi@msssi.es, si el asunto de la consulta se refiere a aspectos técnicos sobre planes de igualdad; 

asesoriaie@msssi.es, si se necesita asesoramiento para la elaboración e implantación de un plan de igualdad; y webmasterie@msssi.es, para 

todos los asuntos genéricos relacionados con la propia Web.

Page 1 of 1Sanidad difundirá materiales formativos adaptados al tamaño de las empresas
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RSC / Ministerio

Más medidas de igualdad en las 
empresas gracias a la 
reanudación de un servicio de 
asesoramiento

viernes, 06 de septiembre de 2013 / 16:00

La secretaría de Estado de Servicios Sociales e Igualdad ha 

reanudado el Servicio de asesoramiento para planes y medidas de 

igualdad en las empresas que, a través de la Dirección General 

para la Igualdad de Oportunidades, viene ofreciéndose 

regularmente desde 2009, con el objeto de suministrar el apoyo 

técnico necesario a las empresas para la implantación de un plan 

de igualdad o, en su caso, para el desarrollo de medidas concretas 

de igualdad en sus organizaciones y dar así cumplimiento al 

artículo 49 de la Ley Orgánica 3/2007 de 22 de marzo para la 

Igualdad efectiva de mujeres y hombres. El servicio, que se presta 

a través de la página web temática www.igualdadenlaempresa.es, 

comprende la orientación y asesoramiento a empresas en el trabajo 

de elaboración e implantación de un plan de igualdad, así como la 

sensibilización sobre el beneficio de las políticas de igualdad.

Las acciones que se llevan a cabo dentro del servicio se orientan a 

la consecución de los siguientes objetivos:apoyar a las empresas y 

otras entidades en el proceso de elaboración e implantación de 

medidas y planes de igualdad a través de un asesoramiento técnico 

personalizado; dar a conocer metodologías de trabajo para la 

incorporación de la igualdad de trato y de oportunidades entre 

mujeres y hombres a través de la reelaboración, nuevo diseño y 

actualización de todos los materiales ya disponibles en la web; 

promover en las empresas una cultura basada en la igualdad de 

oportunidades y de trato como un elemento de calidad y como un 

valor estratégico de progreso; y mostrar y difundir buenas prácticas 

de igualdad instauradas en empresas, para que sirvan de ejemplo a 

otras que comienzan a desarrollarlas.

Martes, 10 de Septiembre de 2013 Buscar: 

Email: Clave:

gfedc Recordarme Recordar
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Gran Vigo Comarcas Morrazo Pontevedra Deza-Tabeirós-Montes Arousa Ourense 

VOTE ESTA NOTICIA      Tweet 

Fotos de la noticia

Faro de Vigo » Arousa 

O GROVE

El ´Programa Clara´ puede favorecer la creación 
de una cooperativa de rederas 
Para lograr la ayuda del Estado central, O Grove argumentó que la crisis genera más desempleo femenino que 

masculino - Tratan de encontrar salidas laborales para ellas 

Manuel Méndez 06.09.2013 | 07:31 

El "Programa Clara", con el que se quiere 

desarrollar "un proyecto dirigido a incrementar la 

empleabilidad de las mujeres en situación o riesgo 

de exclusión", va a desarrollarse en O Grove este 

año y el que viene.

Como avanzó FARO hace días es una propuesta 

del Ministerio de Sanidad canalizada a través del 

Instituto de la Mujer y hecha realidad por medio 

de la concejalía de Igualdad y Bienestar, dirigida 

por Ayda Filgueira, portavoz de Alternativa Meca 

(AMeca).

Como se indicó en un primer momento, O Grove 

es uno de los ocho destinos de toda España en 

los que va a ejecutarse esta acción, y entre sus 

múltiples vertientes destaca una especialmente 

ligada a la formación y la integración de la mujer 

en el mercado laboral. Es en este contexto en el 

que se encuadra el proyecto defendido por Ayda Filgueira, tendente a favorecer la creación de una 

cooperativa o sociedad de rederas que opere en el puerto grovense.

Tanto la citada edil, que es además primera teniente de alcalde, como el máximo mandatario grovense, 

Miguel Pérez, justificaron ante el Ministerio la necesidad de aplicar el "Programa Clara" en la localidad.

Argumentaron, por ejemplo, que "la actual crisis económica también hace mella entre la población 

grovense, donde se aprecia la tendencia general de un incremento del desempleo femenino con 

respecto al masculino". En este sentido, aclararon que "la tasa de desempleo en la comarca de O Salnés 

ronda el 30%, y en los últimos meses (enero-abril de 2013) del total de personas paradas en O Grove, se 

registra un 7% más en mujeres que en hombres". Asimismo, "el paro afecta principalmente al sector 

servicios, seguido de la industria y la agricultura y la pesca, en menor medida".

Y dicho esto puntualizaron que "el mar tiene una relación directa con el medio de vida de las grovenses, 

que en su mayoría se dedican al marisqueo de a pie, el trabajo en las conserveras, venta de pescados y 

mariscos y trabajos relacionados con el sector servicios".

Tras realizar esta introducción e incidir en el trabajo desplegado por el Ayuntamiento en materia de 

Igualdad, el proyecto presentado por O Grove alega que "la situación socioeconómica que vivimos hace 
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Miguel Ángel Pérez y Ayda Filgueira. // Muñiz  
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que cada vez sean mayores las demandas de información y orientación para la búsqueda de empleo, la 

formación y la inserción laboral".

Sin embargo, "la escasez de empleo hace que muchas mujeres agoten sus prestaciones sin encontrar 

de nuevo trabajo y la alternativa que encuentran es dirigirse a los Servicios Sociales y ONGs en busca 

de ayudas económicas e incluso alimentos".

También "se aprecia que son las mujeres con menor formación y mayores dificultades socioculturales a 

nivel familiar las que se encuentran también con mayores complicaciones para encontrar trabajo y las 

principales perjudicadas por el empleo precario".

Todo esto hace preciso "un itinerario formativo de calidad que debe partir de la realidad social y cultural 

de la localidad, y en este sentido debemos tener en cuenta que, aunque O Grove es un pueblo turístico y 

marinero, se producen grandes caídas en la oferta de empleo".

A modo de ejemplo, "las conserveras están reduciendo personal y cerrando fábricas con el consiguiente 

despido masivo de mujeres". Igualmente, "la oferta de empleo relacionada con el sector turístico siempre 

ha sido estacional, y aunque la oferta turística es amplia en cuanto a establecimientos hoteleros, la 

demanda se ha visto reducida drásticamente, por lo que muchos establecimientos, en su mayoría 

empresas familiares, ya no abren sus puertas o emplean únicamente a la familia".

Ante esto, "es el sector del mar en el que parece que las mujeres pueden seguir manteniendo su 

empleo; la mayoría de forma autónoma, dedicándose al marisqueo a pie, la compraventa de pescados y 

mariscos o las empresas familiares que se ocupan de las bateas de mejillón". En el Concello creyeron 

que "es necesario el replanteamiento de nuevos nichos de empleo y buscar alternativas para el empleo 

de las mujeres", y es así como surgió la idea de una empresa de rederas.

El proyecto presentado esgrime que "siendo éste un pueblo marinero donde muchos barcos se dedican 

a la pesca de bajura, no se constata que haya una actividad económica regulada relacionada con la 

confección y mantenimiento de redes para la pesca, pese a ser tan necesario en este ciclo productivo".

Es cierto que "podría haber en el pueblo una economía sumergida relacionada con esta actividad, de 

forma que algunas mujeres la realizan como actividad complementaria", pero también lo es que "los 

barcos pesqueros encargan la labor de confeccionar y reparación de redes a empresas foráneas".

Así pues, "crear un itinerario formativo encaminado a potenciar esta actividad, podría suponer que 

muchas mujeres basaran su principal fuente de ingresos en lo que hasta ahora venía siendo una 

actividad complementaria, de forma que se podría luchar contra la economía sumergida al tiempo que se 

fomenten iniciativas de empleo autónomo, como podría ser una cooperativa".

Es una propuesta "con base en una labor tradicional" capaz de proporcionar "una salida laboral a las 

mujeres en su propio pueblo, fomentando a su vez la conciliación de la vida laboral y familiar y 

generando riqueza en su territorio".
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EMPLEO
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Actualizada 08/09/2013 a las 12:28

 

El Ministerio de Sanidad, Servicios Sociales e Igualdad ha suscrito un convenio de colaboración con el Ministerio de Empleo y Seguridad Social que 

dará carácter "permanente" a las actuaciones de la Inspección de Trabajo en materia de igualdad de oportunidades entre hombres y mujeres en el 

ámbito de la empresa.  

 

 

En concreto, el convenio, al que ha tenido acceso Europa Press, tiene como objetivo "el mantenimiento de la actuación de la Inspección de Trabajo y 

Seguridad Social en una actividad de carácter permanente y no basada en planes o campañas de carácter temporal, sin perjuicio de las campañas 

específicas que eventualmente, y dentro de esta actuación permanente, puedan planificarse sobre áreas, materias concretas o aspectos concretos de la 

legislación en materia de igualdad".  

 

En este sentido, ambos ministerios se comprometen a intercambiar información a fin de identificar las áreas prioritarias de actuación, así como acuerdan 

establecer "criterios de selección de las empresas a incluir en las actuaciones inspectoras" para el "mantenimiento permanente de una actividad 

programada por parte de la Inspección de Trabajo y Seguridad Social".  

 

El acuerdo, firmado la pasada semana por las responsables de Sanidad y Empleo, Ana Mato y Fátima Báñez, respectivamente, parte de que "el 

mercado de trabajo en España continúa presentando un importante desequilibrio entre mujeres y hombres", por lo que "se hace necesario avanzar en la 

colaboración entre ambos ministerios".  

 

"Se confirma que los distintos estereotipos existentes en la sociedad han condicionado la composición y evolución del mercado de trabajo, dando lugar a 

la segregación horizontal y vertical del mismo, a mayores dificultades para el acceso al empleo de las mujeres en determinados sectores y actividades y 

a ciertos obstáculos para su desarrollo y promoción profesional", reza la introducción del convenio.  

 

Por ello, se comprometen a impulsar el "cumplimiento de las obligaciones establecidas" en la Ley de Igualdad en relación con "los planes y medidas de 

igualdad, la discriminación salarial de género, la prevención de riesgos laborales con un enfoque de género, el acoso sexual y por razón de sexo, la 

discriminación por razón de sexo en la negociación colectiva, discriminación en el acceso al empleo y en la relación laboral y los derechos sobre la 

conciliación de la vida laboral, personal y familiar".  

 

El Ministerio de Sanidad, en particular, promete colaborar con la Inspección de Trabajo "en la identificación de los sectores profesionales en los que 

hay una mayor presencia femenina" y a enviar para este fin informes semestrales sobre sectores profesionales y, "en la medida de lo posible, de 

empresas con sobrerrepresentación femenina".  

 

Por su parte, Empleo se compromete a informar a Sanidad, también semestralmente, sobre los resultados de las actuaciones realizadas en materias 

que van desde los planes de igualdad, la discriminación salarial de género y la discriminación en la relación laboral y en el acceso al empleo, hasta el 

derecho de conciliación de la vida personal, familiar y laboral, la prevención de riesgos laborales o el acoso sexual.  

 

También informará sobre la conversión de contratos temporales de trabajadoras en contratos indefinidos, sobre las actuaciones en las que se constate 

que los contratos a tiempo parcial de las trabajadoras encubren la prestación de servicios a tiempo completo y sobre las faltas de alta en Seguridad 

Social de las trabajadoras en los distintos sectores profesionales que detecte la Inspección de Trabajo.  

 

Para velar por el cumplimiento de este acuerdo, ambos departamentos han acordado crear una Comisión Mixta de Seguimiento que se reunirá con 

periodicidad mínima de un año.

 

EUROPA PRESS.MADRID 

El motivo, según justifican desde el Gobierno central, es que en el mercado de trabajo de España hay "un importante desequilibrio"
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ECONOMÍA
PORTADA SEVILLA PROVINCIA ANDALUCÍA DEPORTES ACTUALIDAD TECNOLOGÍA CULTURA COFRADÍAS

ECONOMÍA ESPAÑA MUNDO SOCIEDAD PASARELA

0 comentarios 0 votos

Tweet

SIN duda, el sector comercio es uno de los sectores en los 

que la actividad y ocupación femenina ha encontrado 

mayores posibilidades de expansión. Sin embargo, se 

trata de un tipo de actividad que presenta cierta 

inestabilidad, destruyéndose las tasas superiores en 

épocas de crisis, como ha sido una realidad, y doblando 

las tasas de crecimiento en épocas de expansión; aspecto 

este último que, sin embargo, desaparece cuando nos 

referimos a actividad y empleo femenino cualificado.  

 

La Consejería de Turismo y Comercio -en cuyo frente se encuentra Izquierda Unida (IU)-, ha 

analizado los últimos datos sobre la ocupación femenina en el sector comercial, incluyendo un 

apartado específico sobre ello en el Monográfico sobre el sector comercial en España y Andalucía 

que el viceconsejero, Antonio Roldán, y la directora general de Comercio, María del Carmen 

Cantero, presentaron en Granada el pasado mes de julio y que se encuentra disponible en la 

página web de la Consejería.  

 

"El número de mujeres ocupadas en nuestra región en 2012 supera el millón cien mil, lo que 

supone el 43,8% del total de personas ocupadas. De ellas, aproximadamente 229.700 

desempeñan su trabajo en el sector comercial, absorbiendo el 46,5% de la ocupación sectorial, 

es decir, casi la mitad de las personas empleadas en el sector comercial andaluz son mujeres", 

explica Cantero. "Estos datos corroboran de forma contundente que la feminización es una 

característica estructural del empleo en el sector comercial de Andalucía".  

 

Cifras. Si tenemos en cuenta la ocupación masculina y femenina por rama de actividad en el 

sector comercial andaluz, se observa una distribución diferente. Así, de todas las mujeres que 

trabajan en el sector comercio de Andalucía, el 81,5% lo hace en el comercio al por menor 

siendo, por el contrario, muy baja la presencia de mujeres en la rama de venta y reparación de 

vehículos a motor.  

 

La presencia de los hombres también es mayoritaria en la rama de comercio al por menor, en el 

que trabajan el 53,5%, aunque se distribuyen de forma más uniforme en el resto de ramas de 

actividad. Este reparto desigual por ramas también constituye una característica de la estructura 

del empleo en el sector.  

 

Estos años de crisis han encadenado pérdidas de empleo consecutivas tanto en hombres como en 

COMERCIO

Igualdad de oportunidades en el comercio
Tradicionalmente, la feminización ha sido una de las características del sector 
comercial andaluz; un hecho que, si lo comparamos con otras actividades, da 
como resultado un elevado porcentaje de actividad y empleo femenino.

REDACCIÓN SEVILLA | ACTUALIZADO 09.09.2013 - 10:04
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Las Cíes que no se ven desde Rodas 
Un trabajo de la Universidad aboga por implantar el turismo marinero con la implicación de las cofradías para 

beneficiar a la economía del entorno y a la conservación del medio 

S. Penelas 09.09.2013 | 07:29 

El arenal de Rodas atrae cada verano a miles de 

turistas, pero el parque nacional Islas Atlánticas 

tiene mucho más que ofrecer. La actividad 

pesquera que se desarrolla en sus aguas posee 

un gran potencial aún sin explotar a través del que 

mostrar a los visitantes la riqueza natural, inocular 

en ellos el respeto por el medio y ayudar al 

desarrollo económico del entorno. La bióloga 

marina Cristina Lima ha desarrollado un plan 

estratégico para implementar el turismo marinero 

en el archipiélago de Cíes que aliviaría la presión 

sobre la playa, contribuiría a la 

desestacionalización turística y reportaría 

beneficios a las cofradías de la Ría.

"A pesar de que el parque ofrece visitas guiadas, el turismo de sol y playa sigue siendo un lastre. No es 

que Cíes tenga que convertirse en un santuario pero debe disfrutarse de manera sostenible", defiende 

Lima, que desarrolló este estudio como proyecto fin de máster dentro del programa de Gestión del 

Desarrollo Sostenible, que dirige el catedrático Xavier Labandeira.

Impulsada por sus orígenes -"Vengo de una familia de marineros"-, su interés por lo social y la 

sugerencia de sus tutores, Emilio Fernández y Gonzalo Méndez, la bióloga viguesa analizó las 

posibilidades del turismo marinero en un trabajo que será el germen de una tesis doctoral dirigida por el 

economista Xulio Pardellas.

Lima explica cómo la UE impulsó hace unos años el turismo marinero para que los pescadores, en una 

situación precaria por la sobreexplotación y el encarecimiento del combustible, entre otras causas, 

pudiesen diversificar su actividad y así garantizar el relevo generacional y la pervivencia de su riqueza 

cultural. La Cofradía de Lira, en 2003, y las mariscadoras de Cambados, un año después, fueron los 

pioneros de su implantación en Galicia.

En 2008, el concepto se recoge en la legislación gallega y Turgalicia acuña la marca "turismo mariñeiro". 

"La ley explica que esta actividad debe ser realizada por pescadores o por otros sectores implicados, 

como los fareros, y que debe ser sostenible no solo medioambientalmente sino también en el ámbito 

económico para que beneficie a la población local", puntualiza Lima.

A día de hoy, sin embargo, ninguna cofradía de Vigo o de O Morrazo está implicada en esta modalidad 

de turismo. Las pocas empresas que organizan rutas en aguas del parque proceden, en su mayoría, de 

otras rías y solo algunas incluyen en su oferta la posibilidad de conocer el trabajo de los pescadores.

El plan estratégico de Lima, que realizó sus prácicas del máster en Islas Atlánticas, se divide en cinco 

líneas de acción. La primera consistiría en la creación de rutas de turismo marinero: "La pesca de la 

navaja a pulmón que hace la Cofradía de Cangas es casi única en el mundo y las aguas de parque 

tienen barcos hundidos. También podrían hacerse visitas gastronómicas y culturales en el Casco Vello, 

además de incluir los recursos de la isla como los faros o la antigua fábrica de salazón".

La experta propone asimismo la creación de la marca "turismo mariñeiro de Cíes", la cooperación entre 

el sector de la pesca, la Administración y las empresas turísticas, la difusión de los valores de esta 

actividad y del propio parque, así como acciones formativas para todos los agentes implicados.

Esta actividad contribuiría a que Islas Atlánticas consiguiese la certificación de turismo sostenible de la 

red europea de parques en la que trabajan sus gestores, además de tener una "repercusión positiva" en 

el plan de usos que todavía sigue pendiente del consenso de todos los implicados para su aprobación.

"Los estudios sobre turismo demuestran que el modelo de sol y playa está cada vez más agotado y las 

encuestas anuales de Cíes revelan que la gente está a favor de la conservación y de hacer otro tipo de 

actividades. El turismo marinero conlleva la sostenibilidad en lo social, la economía y la naturaleza", 

defiende Lima.

Respecto a la reciente decisión del Gobierno de permitir la actividad turística en toda la red de parques 

nacionales, la bióloga aboga por la planificación: "Ahí está el problema. Debe haber un equilibrio entre la 

conservación y el disfrute y este país ha pecado mucho de no respetarlo".

Local Galicia Actualidad Deportes Economía Opinión Ocio Vida y Estilo Comunidad Multimedia Servicios 

Navalleiros de la Cofradía de Cangas, faenando en las 

proximidades de las islas Cíes. // FdV  
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Castilla y León

Presentación de Femur 

Pretende acercar al colectivo femenino de entornos rurales el uso y las funcionalidades de las tablets como llave de acceso a la Sociedad de la Información y a sus 

múltiples servicios, y como herramienta de impulso al autoempleo y el emprendimiento.

09.09.2013 TRIBUNA 

"Queremos que las mujeres de nuestros pueblos tengan las mismas oportunidades sociales y profesionales que las de las ciudades, y mediante el uso de las 

tablets y de las aplicaciones móviles pueden contribuir a su desarrollo personal y al de sus propios entornos rurales", ha explicado Juana Borrego, presidenta de 

Femur.

 

El proyecto App Rural, financiado con fondos del Ministerio de Agricultura, Alimentación y Medio Ambiente, se enmarca en la iniciativa de ámbito nacional App 

Experience promovida por Fundetec, que pretende aumentar el conocimiento de las aplicaciones móviles entre los diferentes colectivos sociales de las 

diferentes ciudades españolas.

 

"La tecnología siempre llega antes a las ciudades que a las áreas rurales, por eso nos satisface poder afirmar que, en esta ocasión, se invierten los papeles y 

presentamos esta iniciativa en primer lugar en su vertiente rural, lo cual es posible gracias a Femur", ha asegurado May Escobar, directora de Nuevos Proyectos e 

Innovación de Fundetec.

 

Para la puesta en marcha del proyecto App Rural, en primer lugar se desarrollará una plataforma de servicios que recogerá un catálogo en permanente 

actualización de todo tipo de aplicaciones para mejorar la calidad de vida de este colectivo y favorecer su capacidad de emprendimiento.

 

Asimismo, dispondrá de material didáctico audiovisual y tutoriales bajo demanda para un mejor conocimiento de los usos concretos de estas herramientas y un blog 

donde las mujeres podrán compartir experiencias y asesorarse mutualmente, entre otras utilidades.

 

MALETA EN CIRCULACIÓN

 

Para dar a conocer esta plataforma, administrada por Fundetec, Femur hará circular entre sus asociaciones locales una maleta compuesta por diez tablets y organizará 

sesiones demostrativas que permitirán a las mujeres tomar contacto con el dispositivo y aprender a manejarlo antes de decidirse a adquirir uno de similares 

características.

 

El proyecto, de carácter nacional, se centrará en esta primera fase en las comunidades autónomas de Andalucía, Castilla y León y Extremadura, que suman un 

total de 215.000 mujeres potencialmente interesadas, a las que se accederá gracias a la capilaridad de Femur y a través de sus entidades asociadas.

 

Como punto de partida, el objetivo es formar en el uso de las tablets y la plataforma a un primer grupo de 24 mujeres de otras tantas asociaciones, que 

ejercerán posteriormente de prescriptoras en sus respectivos entornos, asesorando y guiando a otras mujeres con inquietudes emprendedoras, lo que favorecerá el 

crecimiento exponencial del número de usuarias y beneficiarias.

Femur presenta la 'App Rural' para acercar a las mujeres del mundo rural el 
uso de las tablets y smartphones

Page 1 of 1Femur presenta la 'App Rural' para acercar a las mujeres del mundo rural el uso de las tablets y smartph...

10/09/2013http://www.tribunasalamanca.com/noticias/femur-presenta-la-app-rural-para-acercar-a-las-mujeres-del-...



Fotos de la noticia

Las rederas exigen a Portos que impida 
estacionar tras la nave de deportes náuticos 
Los coches ocupan la explanada, pese a tener prohibido aparcar, y les dificultan el trabajo - Unas 30 operarias 

solicitan una barrera - Con la nueva rotonda entran más conductores 

Fran G. Sas | Cangas 10.09.2013 | 07:29 

Las rederas de Cangas mantienen hoy una 

reunión con el ingeniero de Portos de Galicia y 

con el alcalde, José Enrique Sotelo, con la 

intención de buscar una solución ante la invasión 

de coches aparcados que sufren en la explanada 

de la parte trasera de la nave de deportes 

náuticos, en la dársena central del muelle de 

Cangas. Este es el espacio en el que guardan las 

redes y sobre el que trabajan con ellas.

El colectivo, que cuenta con unas 30 trabajadoras 

en el municipio, ya solicitó al presidente de 

Portos, José Juan Durán, una solución a este 

problema en una reciente visita a Cangas. Y es 

que necesitan el espacio de la explanada para 

extender las redes y trabajar sobre ellas.

Entonces el titular del organismo autonómico se comprometió a buscar una solución y esta mañana se 

buscará una salida que impida el acceso de vehículos particulares a este espacio, haciendo así 

imposible que aparquen en la zona. A la vez, deben permitir el acceso de los camiones para recargar la 

gasolinera de embarcaciones o con material para las propias rederas.

Todo apunta a que se instalará una barrera que permita un acceso restringido.

Desde hace tiempo muchos conductores aparcan en esta explanada del muelle, y la situación se agravó 

más con la nueva rotonda del puerto, que permite un acceso directo al espacio. Desde el Concello 

reconocen que se trata "dun lugar de traballo e non dun parking", por eso hace un mes señalizaron en 

amarillo buena parte de la explanada.

Sin embargo, los coches siguieron estacionando en la zona sin que el pintado en amarillo sirviese para 

evitarlo. Los mayores problemas se producen de mañana, cuando se hace evidente la falta de plazas de 

aparcamiento en el casco urbano de Cangas y durante las recientes Festas do Cristo la situación se hizo 

insostenible.

Además de los daños que pueden causar los coches en las redes depositadas en los márgenes de la 

explanada, el principal problema al que se enfrenta este colectivo de trabajadoras es la falta de espacio 

para poder desarrollar sus tareas.

Las rederas exigen a Portos que impida estacionar tras la nave de 

deportes náuticos 
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La desembocadura del 
Anllóns recuperó su riqueza 
marisquera 
Las recolectoras volvieron ayer a la playa tras nueve meses 
de paro 

10/9/2013 5:0 h  

Las 21 mariscadoras del Anllóns y Alfonso Rivera, que es el 
único hombre de la agrupación, volvieron ayer a la ensenada 
da Insua para recolectar berberecho. No habían vuelto desde 
finales de diciembre del pasado año, cuando quedó claro que 
la mayor parte del berberecho de talla comercial había 
muerto sepultado por la arena. 

Poco después de las once de la mañana ya estaban las 
recolectoras a pie de playa, sin saber muy bien que es lo que 
se iban a encontrar. El biólogo ya les había informado de que 
las catas daban resultados esperanzadores, pero ellas sabían 
que hasta que no comenzaran a cavar no sabrían a qué 
atenerse. 

La presidenta de la entidad, Julia Haz, reconoció que la 
situación del banco les sorprendió: «Non pensabamos que 
estivera así. Cando tivemos que pechar non esperabamos 
que se recuperara tan pronto», dijo. 

Pero lo hizo y todas tuvieron la oportunidad de recoger los 
15 kilos que establecieron como tope. 

En apenas dos horas consiguieron sacar 330 kilos de 
berberecho de buen tamaño. Aunque la talla mínima que 
establece la Consellería do Medio Rural e do Mar es de 26 
milímetros, en el Anllóns están acostumbrados a moluscos 
de más de 30 milímetros y eso es lo que lograron ayer. Del 
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precio aún habrá que hablar. Su comprador habitual se llevó 
el material pero ayer por la noche aún tenía que tamizarlo 
para poder hacer una oferta. Dependerá de ella que sigan 
trabajando en la zona, aunque después de tantos meses de 
inactividad lo más probable es que continúen todo el tiempo 
que puedan. 

Tal cual está el banco, lo único que puede parar a las 
mariscadoras es la marea roja que afectó la zona hasta la 
tarde del sábado. Fue entonces cuando el Intecmar 
(Instituto tecnolóxico para o control do medio mariño de 
Galicia) dio luz verde para poder trabajar. 
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Con botas o descalzos, los integrantes de la embajada portuguesa pisaron la arena de 

O Sarrido. m. irago 

Una milimetrada organización del trabajo y una severa 

disciplina en el cumplimiento de las normas han permitido a 

las mariscadoras de Cambados convertirse en uno de los 

colectivos del sector que más rentabilidad han logrado sacar 

a sus concesiones. Las cambadesas son un modelo a seguir 

dentro y fuera de Galicia y su fama ha saltado fronteras. 

Quizás eso explique que ayer una delegación de 

mariscadores y técnicos portugueses acudiesen hasta esta 

localidad arousana para conocer, de primera mano, cómo se 

trabaja en el banco de O Sarrido.

La embajada portuguesa llegaba desde Aveiro. Allí, al igual 

que en el resto de la costa lusa, han descubierto hace 

apenas unos años que la almeja es un tesoro que tienen al 

alcance de la mano. Tanto es así, que el bivalvo portugués 

se ha convertido en una fuente de preocupación para los 

productores gallegos, que ven en él un rival digno de ser 

tenido en cuenta. Un rival, repiten hasta la saciedad los 

mariscadores gallegos, capaz de hundir los precios del 

producto local y de copar los mercados que han sido 

surtidos, tradicionalmente, desde las rías gallegas.

Arousa 

Mariscadoras de Aveiro buscan un modelo en O Sarrido
Un grupo luso visitó Cambados para conocer la organización del sector
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Primeros pasos 

Una vez descubierto el valor de la almeja, nuestros vecinos 

del sur parecen dispuestos a explotarlo de la mejor manera 

posible. «Nós temos moito traballo por diante. Moito, 

moito...», explicaba ayer Anabela Valente, de la Rede de 

Mulleres da Pesca Aktea. En Aveiro, señala, el cultivo del 

mar aún está empezando, y el sector está completamente 

desorganizado. Para intentar corregir esa carencia se ha 

elaborado un plan de acción. Y es dentro de ese plan donde 

se incardina la visita que ayer realizaron a Cambados.

«Moitas das cousas que se fan aquí poderían aplicarse alá, 

aínda que con algunas variacións», explicaba Anabel 

Valente. Ella acudió a Cambados en representación del 

sector marisquero, pero en la embajada de la que formaba 

parte había también biólogos y técnicos que pudieron ver, 

con sus propios ojos, todos los trabajos que realizan los 

mariscadores arousanos. Y es que el trabajo incluye mucho 

más que doblar el espinazo para recoger la almeja: hay que 

limpiar los bancos marisqueros, acometer resiembras, vigilar 

las poblaciones de depredadores... Toda una serie de 

trabajos que «aquí levamos facendo vinte anos», pero que 

«en Portugal están moi limitados xa que alí non hai 

organizacións fortes. Por iso veñen ver como se fan as 

cousas aquí desde hai vinte anos», explica Javier García. Él 

es el coordinador del programa Gepeto, una iniciativa que 

pretende tender puentes de conocimiento y colaboración 

entre los diferentes subsectores de la pesca y la acuicultura 

en países como España, Francia, Portugal e Irlanda.
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Rede de Mulleres da pesca 

AkteaCoordinador del 

Programa Gepeto 
Mariscadoras de Aveiro 
buscan un modelo en O 
Sarrido  
Un grupo luso visitó Cambados para conocer la 
organización del sector 

Rosa Estévez Vilagarcía / La Voz 10/9/2013  

Una milimetrada organización del trabajo y una severa 
disciplina en el cumplimiento de las normas han permitido a 
las mariscadoras de Cambados convertirse en uno de los 
colectivos del sector que más rentabilidad han logrado sacar 
a sus concesiones. Las cambadesas son un modelo a seguir 
dentro y fuera de Galicia y su fama ha saltado fronteras. 
Quizás eso explique que ayer una delegación de 
mariscadores y técnicos portugueses acudiesen hasta esta 
localidad arousana para conocer, de primera mano, cómo se 
trabaja en el banco de O Sarrido. 

La embajada portuguesa llegaba desde Aveiro. Allí, al igual 
que en el resto de la costa lusa, han descubierto hace 
apenas unos años que la almeja es un tesoro que tienen al 
alcance de la mano. Tanto es así, que el bivalvo portugués 
se ha convertido en una fuente de preocupación para los 
productores gallegos, que ven en él un rival digno de ser 
tenido en cuenta. Un rival, repiten hasta la saciedad los 
mariscadores gallegos, capaz de hundir los precios del 
producto local y de copar los mercados que han sido 
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surtidos, tradicionalmente, desde las rías gallegas. 

Primeros pasos  

Una vez descubierto el valor de la almeja, nuestros vecinos 
del sur parecen dispuestos a explotarlo de la mejor manera 
posible. «Nós temos moito traballo por diante. Moito, 
moito...», explicaba ayer Anabela Valente, de la Rede de 
Mulleres da Pesca Aktea. En Aveiro, señala, el cultivo del 
mar aún está empezando, y el sector está completamente 
desorganizado. Para intentar corregir esa carencia se ha 
elaborado un plan de acción. Y es dentro de ese plan donde 
se incardina la visita que ayer realizaron a Cambados. 

«Moitas das cousas que se fan aquí poderían aplicarse alá, 
aínda que con algunas variacións», explicaba Anabel 
Valente. Ella acudió a Cambados en representación del 
sector marisquero, pero en la embajada de la que formaba 
parte había también biólogos y técnicos que pudieron ver, 
con sus propios ojos, todos los trabajos que realizan los 
mariscadores arousanos. Y es que el trabajo incluye mucho 
más que doblar el espinazo para recoger la almeja: hay que 
limpiar los bancos marisqueros, acometer resiembras, vigilar 
las poblaciones de depredadores... Toda una serie de 
trabajos que «aquí levamos facendo vinte anos», pero que 
«en Portugal están moi limitados xa que alí non hai 
organizacións fortes. Por iso veñen ver como se fan as 
cousas aquí desde hai vinte anos», explica Javier García. Él 
es el coordinador del programa Gepeto, una iniciativa que 
pretende tender puentes de conocimiento y colaboración 
entre los diferentes subsectores de la pesca y la acuicultura 
en países como España, Francia, Portugal e Irlanda. 
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Margen izquierda Margen derecha Duranguesado Costa Nervión Ibaizabal La Rioja Gipuzkoa Miranda La Mirilla
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LAS ACCIONES

Casa de la mujer. Basauri es el tercer 

municipio vasco que, desde hace un año, 

tiene un centro dedicado en exclusiva a 

cursos y actividades sociales y culturales 

relacionadas con la mujer. 

Formación. Los niños aprenden los cuentos 

'al revés' para evitar situaciones sexistas. 

Empoderamiento. Una escuela promueve la 

autonomía y autoestima femeninas.

NERVIÓN/IBAIZABAL

Una ordenanza local velará por la igualdad entre hombres y 
mujeres en Basauri 
El Consistorio redacta un reglamento que elevará a norma las políticas municipales que en materia de género aplica desde hace años  
11.09.13 - 00:25 - LEIRE PÉREZ | BASAURI. 

El Ayuntamiento de Basauri sigue dando pasos para lograr que hombres y mujeres reciban el mismo trato y, a 

pesar de sus diferencias, sean iguales ante la ley. Ya consiguió el hito de inaugurar el año pasado la tercera Casa 

de la Mujer en el País Vasco y ahora el área de Igualdad se ha marcado otro reto. Está trabajando en la 

elaboración de una ordenanza que tiene como objetivo «consolidar» y establecer por escrito y bajo el rango de ley 

las «políticas municipales», que se han desarrollado a lo largo de los últimos años en la localidad para así paliar las 

desigualdades que se estaban generando por motivo de género. De esta forma, se dotará de seguridad jurídica a 

ciertos planes y se permitirá luchar contra la discriminación que en algunos ámbitos todavía sufre el sexo femenino. 

«Para este equipo de gobierno el trabajo a favor de la igualdad de oportunidades de mujeres y hombres es 

prioritario, los poderes públicos tenemos que jugar un papel ejemplificador en este ámbito», señaló el alcalde, 

Andoni Busquet. 

La futura ordenanza afectará a la administración municipal, así como a los organismos públicos dependientes -IMD, 

Casa de Cultura, Residencia y Euskaltegi-. Todavía se desconoce en qué medida se valorarán los criterios de 

igualdad. Si, por ejemplo afectarán en el reparto de concejalías -actualmente hay tres mujeres frente a cinco 

hombres-, si se tomará en cuenta en la designación de cargos de relevancia o jefaturas, e incluso si se sacarán a concurso público las plazas del funcionariado 

en función de estos criterios, como ya sucede en otras instituciones públicas. 

La normativa que se elabore, en cualquier caso, deberá ser cumplida en los contratos o convenios de colaboración que la institución pública suscriba con 

entidades privadas. En el mismo sentido, también se valorará el criterio de igualdad a la hora de entregar a colectivos del municipio ayudas y subvenciones. 

Para la elaboración del documento, que estará disponible en los próximos meses, el ejecutivo local contará con el apoyo técnico que Eudel -Asociación de 

Municipios Vascos- está brindando a los Consistorios que elaboren leyes que impulsen políticas en materia de igualdad. 

Beldur Barik 

La normativa, además, no será la única apuesta del ejecutivo local para los próximos meses en materia de igualdad. El 30 de noviembre se celebrará dentro 

del concurso 'Beldur Barik' -que tiene como objetivo fomentar actitudes de respeto y de igualdad entre los más jóvenes para evitar agresiones sexistas- un 

encuentro en el que se entregarán los premios de esta edición y se organizarán talleres, exposiciones y otros actos enmarcados en el concurso. El certamen, 

impulsado un año más por Emakunde y Eudel, está dirigido a jóvenes de entre 12 y 26 años. 

Portada Deportes Economía Más Actualidad Gente y TV Ocio Participa Blogs HemerotecaLocal IR

Clasificados 11870.com Vivienda Empleo Coches mujerhoy.com
Miércoles, 11 septiembre 2013

Iniciar sesión con RegístrateEdición: Bizkaia Ir a Edición Araba/Álava | Personalizar

Hoy  13  / 21  |  Mañana  11  / 22  |

Servicios

Page 1 of 1Una ordenanza local velará por la igualdad entre hombres y mujeres en Basauri. El Correo

11/09/2013http://www.elcorreo.com/vizcaya/v/20130911/nervion/ordenanza-local-velara-igualdad-20130911.html



 

Gran Vigo Comarcas Morrazo Pontevedra Deza-Tabeirós-Montes Arousa Ourense 
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Faro de Vigo » O Morrazo 

Portos delimitará la zona de las rederas con un 
portón
Será instalado en un lateral de la nave de deportes náuticos - Sotelo cumple su promesa 

RedacciÓn | Cangas 11.09.2013 | 07:30 

Portos de Galicia aceptó la propuesta realizada 

por las rederas para delimitar su zona de trabajo e 

impedir que ésta sea utilizada para aparcamiento 

de vehículos, como ocurre ahora mismo. La 

delimitación se realizará mediante un portón de 

acceso en el lateral de la nave de deportes 

náuticos. Este fue el acuerdo al que el alcalde de 

Cangas, José Enrique Sotelo, llegó ayer en la 

reunión que mantuvo con el colectivo y otros 

usuarios del puerto, como representantes del Club 

Náutico Rodeira. El problema quedó resuelto una 

semana después de que las rederas interrumpiera 

pacíficamente una visita del presidente de Portos, 

de Galicia José Juan Durán, al puerto de Cangas, 

para exponerle sus quejas. El alcalde recordó el convenio entre el Concello y Portos de Galicia por el 

que se autoriza a la Policía Local y al servicio de grúa a actuar en la zona portuaria, con el fin de mejorar 

el tránsito de vehículos por la misma. 

 

Local Galicia Actualidad Deportes Economía Opinión Ocio Vida y Estilo Comunidad 

Alcalde y el presidente de Portos, con las rederas. // Gonzalo 

Núñez  

EN DIRECTO Parlamento Galicia: Eduación, NCG y financiación del PPdeG  | Congreso: Rajoy responde
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Mar aprueba 16 proyectos de los 23 presentados por el 
GAC de Arousa

L.ferreño vilagarcía | 15 de Septiembre de 2013 

El Grupo 

de 

Acción 

Costeira 

de la Ría 

de 

Arousa 

podrá 

llevar a 

cabo en 

las 

próximas 

dos 

anualidades (2013-2014) un total de 16 proyectos de los 23 presentados inicialmente.

El Grupo de Acción Costeira de la Ría de Arousa podrá llevar a cabo en las próximas dos anualidades (2013-2014) 

un total de 16 proyectos de los 23 presentados inicialmente. La cantidad total de la subvención de los fondos 

europeos destinada a estos planes es de 221.811 para los productivos, es decir, que generan empleo, y 195.232 euros 

para los no productivos en los que participan cofradías y ayuntamientos arousanos. Los solicitantes de los proyectos 

deberán justificarlos antes del 31 de octubre si quieren recibir la subvención correspondiente. Algunos ya están en 

marcha, y otros ya están finalizados. 

Entre los proyectos productivos existe uno dedicado a la colección de muebles realizados con materiales reciclados 

y elementos marinos como conchas o redes.  “Ha ganado ya un premio en Valencia y tienen previsto presentarse a 

un concurso en Munich”, apunta la gerente del GAC de Arousa, Rosa María Carballo. Este proyecto cuenta con una 

subvención de 19.525. 

También existe uno destinado a la mejora de la comercialización de la vieira del Puerto de Cambados al que se ha 

destinado 40.550 euros. La idea es fusionar una empresa privada y la Cofradía de Cambados para vender 
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directamente la vieira en el mercado. Otro de los proyectos  productivos que en este caso ya está finalizado es la 

Mejora del Acuario de O Grove, a la que se dedica 45.000 euros. 

Mejorar la prevención del litoral en cuanto a catástrofes medioambientales es el objetivo del proyecto Amplío que 

contará con 46.019 euros para su puesta en marcha. 

Entre los proyectos productivos también se encuentra una taberna mariñeira, Tres Peixes, a la que van destinados 

16.150 euros. La mejora de las instalaciones de una depuradora boirense, Ángel Mar, es otro de las iniciativas 

aprobadas y a la que van dirigidos 26.500 euros. 

Soluciones Náuticas es la otra idea que se llevará  a cabo con parte de los fondos europeos, concretamente 17.734 

euros. El objetivo es aportar soluciones a las agrupaciones de pescadores desde el punto de vista industrial. La lista 

de proyectos productivos se cierra con “Lecer e Formación da Ría de Arousa”, pensada para las actividades de 

recreo y pesca turística, a la que irán destinados 2.760 euros. Con estos planes se crearán 14 puestos de trabajo 

dierctos a tiempo parcial y se consolidarán nueve. 

En cuanto a los proyectos no productivos cabe destacar la musealización de la cultura marinera puesto en marcha 

por la Cofradía de Rianxo. El pósito de Cabo de Cruz es beneficiario de dos de los proyectos, uno pensado para la 

exaltación del mejillón y otro destinado a un aplicación informática para los pérmex de las mariscadoras. También 

el Concello de O Grove pondrán en marcha un proyecto a través del GAC de Arousa denominado Termapesca. n

Puede ver este artículo en la siguitente dirección http://www.diariodearousa.com/articulo/vilagarcia/mar-aprueba-16-proyectos-23-

presentados-gac-arousa/20130915015641040734.html 
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El emprendimiento femenino busca vías de 
desarrollo en la Cámara de Comercio 

Publicado el 18:35, 17 septiembre, 2013 

Con más de 60 mujeres asistentes, la Cámara de Comercio de Ciudad Real ha 

celebrado durante toda la mañana de hoy una jornada en la que se ha presentado el proyecto europeo “Emprendimiento femenino en sectores 
económicos emergentes, nuevas oportunidades de mercado”, que tiene como objetivo desarrollar proyectos que promuevan la igualdad 

entre hombres y mujeres en el mercado laboral, el emprendimiento femenino, el equilibrio en consejos de administración de las empresas, la 

conciliación de la vida laboral y personal, la inclusión socio-laboral de mujeres de grupos vulnerables y la lucha contra la violencia de género.

La jornada ha sido inaugurada por la directora de la Cámara, Patricia Franco, quien ha dado las gracias a las asistentes por estar a las 9 de la 

mañana en el acto, “lo que muestra el interés existente en el emprendimiento femenino”. Franco ha señalado que la Cámara lleva muchos 

años trabajando en este campo, con el programa PAEM o la VUE y ha anunciado la próxima celebración de un Programa de Creación de 

Empresas para Emprendedoras, con unas 30 plazas, un programa de de alta calidad y además gratuito, animando a las asistentes a la jornada a 

inscribirse en él.

La directora de la Cámara ha destacado que crece el número de empresas creadas por mujeres y además que cambia la tipología con 

empresas cada vez más tecnológicas y en las que prima el trabajo en red y la colaboración. Franco ha dado datos de la creación de empresas en 

la Ventanilla Única de Ciudad Real durante 2012, en dónde 119 nuevas empresas fueron creadas por hombres y 91 por mujeres, es decir, 
el 43%.

Yolanda Fernández, consultora de la Fundación Incyde, de las Cámaras, especializada en marketing, ha llevado el peso de esta jornada, 

destacando que ”cada vez somos más mujeres las que tenemos espíritu emprendedor” y deseando que la jornada “os sirva para acometer 

mejor vuestro proyecto empresarial, abordando el mundo de la empresa y sus principales partes y necesidades”.

Después, se ha entrado en materia abordando: ¿Qué es la empresa? Espíritu emprendedor: Capacidades de la emprendedora y emprender en 

Femenino. Sectores emergentes: Presentación, características y sectores emergentes, nuevas oportunidades de mercado en Ciudad Real, 

citando entre ellos el medio ambiente, gestión de recursos, nuevas tecnologías, innovación de sectores tradicionales, turismo, agroalimentario y 

el nuevo turismo cultural y de ocio o gastronómico, energías renovables, etc

En la segunda parte de la jornada, a partir de las 12 horas, se ha abordado ¿Qué es un plan de negocio? aprender de los errores, estructura 

de un plan de negocio, innovación y generación de ideas, antes de abordar las conclusiones y el cierre de la jornada. 
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industria pesquera 

Víboras destaca la importante actividad económica y 
social que sustentan las IGP de Caballa y Melva de 
Andalucía

lainformacion.com

martes, 17/09/13 - 15:54

[ ] 

La consejera de Agricultura, Pesca y Desarrollo Rural, Elena Víboras, ha resaltado este martes la importante 

actividad económica y social que sustentan las Indicaciones Geográficas Protegidas (IGP) 'Caballa de Andalucía' y 

'Melva de Andalucía', "cuyos productos artesanos ofrecen la garantía de haber sido elaborados en nuestra tierra por 

manos, sobre todo de mujeres, contribuyendo al mantenimiento de esta tradición en pueblos que dependen de la 

pesca". 

Temas 

Andalucía •

Gastronomía, restaurantes y cocina •

Industria pesquera •

Junta de Andalucía •

Sevilla •

SEVILLA, 17 (EUROPA PRESS)

La consejera de Agricultura, Pesca y Desarrollo Rural, Elena Víboras, ha resaltado este martes la importante 

actividad económica y social que sustentan las Indicaciones Geográficas Protegidas (IGP) 'Caballa de Andalucía' y 

'Melva de Andalucía', "cuyos productos artesanos ofrecen la garantía de haber sido elaborados en nuestra tierra por 

manos, sobre todo de mujeres, contribuyendo al mantenimiento de esta tradición en pueblos que dependen de la 

pesca".

Víboras ha realizado estas declaraciones con motivo de la celebración del X aniversario del Consejo Regulador de 

ambas denominaciones, que ha tenido como escenario el stand institucional de la Junta en Andalucía Sabor y en el 

transcurso de la cual se ha reconocido con un distintivo honorífico el apoyo del Gobierno andaluz a la creación e 

impulso de estas Indicaciones Geográficas Protegidas, que sirven para diferenciar la calidad y excelencia de estas 

conservas andaluzas.

En palabras de la consejera, "los productos amparados por estas IGP son naturales, con una calidad y 

responsabilidad social que no son comparables a las de otros con los que comparten espacio en el lineal del 

supermercado, por lo cual es necesario seguir incidiendo en esta diferenciación y en que se conozcan sus 

cualidades". En ese sentido, ha recordado la vinculación de estas conservas artesanales de pescado con la Dieta 

Mediterránea, gracias a sus propiedades saludables, como es el caso de una composición rica en ácidos grasos 

Omega-3.

Asimismo, la representante del Gobierno andaluz ha llamado la atención sobre el hecho de que ambas 

denominaciones "no sólo representan una garantía de calidad y seguridad para los consumidores, gracias a los 

rigurosos controles que conllevan, sino que también permiten construir valor en torno a un origen 'Andalucía', 

apreciado por los compradores más exigentes debido a la buena materia prima que aporta y al buen hacer de sus 

industrias artesanas". 

Así, ha puntualizado que cabe destacar el hecho de que cada vez son más las empresas que apuestan por el uso del 

aceite de oliva como líquido de cobertura --entre el 60 y el 80% del total de conservas--, "un aceite que se obtiene 

de Andalucía, favoreciendo a otras empresas de nuestra comunidad autónoma".
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Para la consejera, "el magnetismo turístico de Andalucía --que recibió a 21 millones de visitantes el pasado año--, 

junto con la excelente reputación de nuestra cocina, constituyen herramientas idóneas para dar a conocer la caballa y 

la melva de Andalucía de la mejor forma posible, degustándolas y experimentándolas".

CARTA DE CORCHOS

Previamente a la celebración de este evento, el expositor de la Junta de Andalucía también ha acogido la 

presentación del proyecto 'En los restaurantes, también carta de corchos'. Se trata de una campaña que busca la 

promoción del tapón de corcho en el ámbito nacional e internacional, y que está desarrollada por la revista 

especializada '19Líneas', bajo el patrocinio de las empresas del sector corchero y con el respaldo de la Junta de 

Andalucía y de la iniciativa CORK, agrupación de Patronales e Instituciones Corcheras Españolas y Portuguesas 

que impulsa el uso del tapón de corcho para recuperar el entorno natural y la industria afín.

En ese sentido, la consejera ha agradecido a los impulsores y colaboradores en esta campaña "la labor de promoción 

e impulso a la actividad del corcho y de su patrimonio natural asociado", el alcornocal y la dehesa, que son claves 

para "el desarrollo rural de muchos municipios, la industria del tapón y la industria vinícola". "No debemos perder 

de vista --ha señalado-- que Andalucía es hoy por hoy la primera comunidad autónoma española en cuanto a 

superficie de alcornocal, con 336.000 hectáreas, erigiéndose en la mayor reserva de bosques de alcornocales del 

mundo".

Tal y como ha recordado, "el corcho es uno de los principales aprovechamientos de estos bosques y base de una 

actividad económica sostenible y generadora de empleo, concretamente unos 125.000 jornales, entre junio y 

septiembre, ocupados en labores de extracción de corcho". Igualmente, ha destacado que se trata de un material 

natural, biodegradable, reciclable y sin perjuicio para el medio ambiente, a diferencia de otros como aluminio o 

plástico, también usados en la fabricación de tapones. 

Por todo ello, para Elena Víboras, "las zonas de alcornocales andaluzas constituyen un paradigma de compatibilidad 

entre uso y gestión del territorio y respeto por el medio natural", por eso "es importante difundir entre la sociedad 

que descorchar una botella de vino tapada con corcho contribuye a la conservación de este medio natural y al 

desarrollo de una economía sostenible".

La 'Carta de Corchos', que se distribuye entre los restaurantes y sumilleres para que puedan incluirla en las cartas de 

vino, informa de manera muy clara y sencilla sobre los diferentes tipos de tapón de corcho existentes, reseñando sus 

características técnicas y su idoneidad para cada tipo de vino y mostrando de manera gráfica el aspecto de los 

distintos tapones.

RONQUEO DEL ATÚN

La jornada de esta tarde en Andalucía Sabor contará entre sus actividades más interesantes con la presentación, a las 

18,00 horas, 'Andalucía, paisajes con sabor: Ruta del Atún de Almadraba de Conil', amenizada con la demostración 

en directo sobre cómo se lleva a cabo el 'ronqueo' o despiece profesional del atún rojo de almadraba, y la 

elaboración y degustación de platos.
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La orden que regula la selección de los dos Grupos de Acción Costera (GAC) que desarrollarán 

proyectos para fomentar la competitividad y el empleo en las zonas pesqueras y crear nuevas 

fuentes de ingresos sostenibles se publicará este jueves en el Boletín Oficial de Cantabria (BOC).

Así lo ha anunciado este miércoles en un comunicado la 

Consejería de Ganadería, Pesca y Desarrollo Rural, quien ha 

apuntado que las ayudas para estos proyectos serán 

cofinanciadas por el Fondo Europeo de la Pesca (FEP), la 

comunidad autónoma y la Administración General del Estado.

Estos proyectos contribuirán a denominar el denominado Eje 

4 del Fondo Europeo de la Pesca (FEP) en Cantabria y la 

orden que se publicará en el BOC regulará las bases de 

actuación, características, obligaciones y objetivos de los 

Grupos de Acción Costera.

Un grupo para la zona oriental y otro para la occidental

Así, se elegirá a un Grupo de Acción Costera para cada una de las dos Zonas de pesca en que, 

según el Programa Operativo Español actual, está dividida Cantabria —la oriental y la 

occidental—.

La zona oriental comprende Colindres, Santoña, Laredo y Castro Urdiales y la occidental abarca 

Suances, Comillas y San Vicente de la Barquera, con lo que entre ambas suman un total de siete 

municipios.

Según ha explicado el Gobierno regional, estas zonas de pesca se han definido "previo 

consenso" con los agentes, públicos y privados, implicados, en base a distintos criterios, como el 

arraigo histórico; los municipios vinculados y dependientes de la pesca; la proximidad geográfica 

y tamaño limitado, y la homogeneidad geográfica, funcional y de tipología de pesca.

Además, entre los criterios se incluye a aquellas Cofradías de pescadores con historia y tradición, 

y a agentes públicos y privados suficientes para una aplicación "efectiva y eficiente" del Eje 4 del 

FEP con aplicación de "estrategias integradoras".

Representación de sectores pesquero, PÚBLICO, 

Económico y social

En cada uno de los dos Grupos de Acción Costera, deberán estar "obligatoriamente" 

representados el sector pesquero, el público, el económico y el social.

El Gobierno de Cantabria ha establecido que el sector pesquero tendrá una mayor 

representación que el resto y ostentará "un mínimo del 50 por ciento" del peso de decisión en los 

órganos de Dirección de los futuros GAC.

0 
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Los GAC deberán presentar un Plan Estratégico Zonal (PEZ) de actuación idóneo para garantizar 

el desarrollo y la eficacia de las medidas contempladas en el Eje 4, que recogerá un análisis del 

contexto social, económico y medioambiental de la zona de pesca, análisis DAFO (debilidades, 

amenazas, fortalezas y oportunidades) de la zona y una propuesta estratégica de actuación.

Serán también los encargados de establecer los procedimientos y criterios para seleccionar e 

impulsar los proyectos de su zona.

Desarrollo del eje 4

Para desarrollar este Eje en Cantabria, la Consejería elaboró una propuesta inicial que en junio 

del pasado año presentó a los Ayuntamientos implicados, a sus Cofradías de Pescadores y a 

diversos agentes económicos y sociales.

En primer lugar, el Ejecutivo propuso la modificación del Programa Operativo nacional para 

desarrollar el Eje 4 del FEP en los principales núcleos pesqueros, occidental y oriental, debido a 

que según el Programa anterior no estaba prevista su actuación en la zona oriental. La 

modificación fue aprobada por la Comisión Europea el 12 de diciembre de 2012.

El Ejecutivo inició la aplicación del Eje 4 del FEP en Cantabria dentro del periodo 2007-2013 con 

la finalidad de aprovechar desde el inicio el próximo período comunitario 2014-2020 y el nuevo 

Fondo Europeo y Marítimo de la Pesca (FEMP).

En este sentido, el Gobierno regional ha tramitado ante el Ministerio de Agricultura, Alimentación 

y Medio Ambiente una reprogramación del cuadro presupuestario para incrementar la dotación 

del Eje 4 dentro del periodo 2007-2013.

Actualmente existen en España 29 Grupos de Acción Costera y más de de 300 en la Unión 

Europea, donde se han ejecutado en su conjunto más de 3.700 proyectos con una inversión 

comunitaria de 600 millones de euros.
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Habrá un Grupo para la zona oriental y otro para la occidental

SANTANDER, 18 (EUROPA PRESS)

La orden que regula la selección de los dos Grupos de Acción Costera (GAC) que desarrollarán proyectos para 
fomentar la competitividad y el empleo en las zonas pesqueras y crear nuevas fuentes de ingresos sostenibles se 
publicará este jueves en el Boletín Oficial de Cantabria (BOC). 

Así lo ha anunciado este miércoles en un comunicado la Consejería de Ganadería, Pesca y Desarrollo Rural, quien 
ha apuntado que las ayudas para estos proyectos serán cofinanciadas por el Fondo Europeo de la Pesca (FEP), la 
comunidad autónoma y la Administración General del Estado.

Estos proyectos contribuirán a denominar el denominado Eje 4 del Fondo Europeo de la Pesca (FEP) en Cantabria 
y la orden que se publicará en el BOC regulará las bases de actuación, características, obligaciones y objetivos de 
los Grupos de Acción Costera.

UN GRUPO PARA LA ZONA ORIENTAL Y OTRO PARA LA OCCIDENTAL

Así, se elegirá a un Grupo de Acción Costera para cada una de las dos Zonas de pesca en que, según el Programa 
Operativo Español actual, está dividida Cantabria --la oriental y la occidental--.

La zona oriental comprende Colindres, Santoña, Laredo y Castro Urdiales y la occidental abarca Suances, Comillas 
y San Vicente de la Barquera, con lo que entre ambas suman un total de siete municipios. 

Según ha explicado el Gobierno regional, estas zonas de pesca se han definido "previo consenso" con los agentes, 
públicos y privados, implicados, en base a distintos criterios, como el arraigo histórico; los municipios vinculados y 
dependientes de la pesca; la proximidad geográfica y tamaño limitado, y la homogeneidad geográfica, funcional y 
de tipología de pesca.

Además, entre los criterios se incluye a aquellas Cofradías de pescadores con historia y tradición, y a agentes 
públicos y privados suficientes para una aplicación "efectiva y eficiente" del Eje 4 del FEP con aplicación de 
"estrategias integradoras". 

REPRESENTACIÓN DE SECTORES PESQUERO, PÚBLICO, ECONÓMICO Y SOCIAL

En cada uno de los dos Grupos de Acción Costera, deberán estar "obligatoriamente" representados el sector 
pesquero, el público, el económico y el social. 

El Gobierno de Cantabria ha establecido que el sector pesquero tendrá una mayor representación que el resto y 
ostentará "un mínimo del 50 por ciento" del peso de decisión en los órganos de Dirección de los futuros GAC.
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Los GAC deberán presentar un Plan Estratégico Zonal (PEZ) de actuación idóneo para garantizar el desarrollo y la 
eficacia de las medidas contempladas en el Eje 4, que recogerá un análisis del contexto social, económico y 
medioambiental de la zona de pesca, análisis DAFO (debilidades, amenazas, fortalezas y oportunidades) de la 
zona y una propuesta estratégica de actuación.

Serán también los encargados de establecer los procedimientos y criterios para seleccionar e impulsar los 
proyectos de su zona. 

DESARROLLO DEL EJE 4

Para desarrollar este Eje en Cantabria, la Consejería elaboró una propuesta inicial que en junio del pasado año 
presentó a los Ayuntamientos implicados, a sus Cofradías de Pescadores y a diversos agentes económicos y 
sociales. 

En primer lugar, el Ejecutivo propuso la modificación del Programa Operativo nacional para desarrollar el Eje 4 del 
FEP en los principales núcleos pesqueros, occidental y oriental, debido a que según el Programa anterior no estaba 
prevista su actuación en la zona oriental. La modificación fue aprobada por la Comisión Europea el 12 de diciembre 
de 2012.

El Ejecutivo inició la aplicación del Eje 4 del FEP en Cantabria dentro del periodo 2007-2013 con la finalidad de 
aprovechar desde el inicio el próximo período comunitario 2014-2020 y el nuevo Fondo Europeo y Marítimo de la 
Pesca (FEMP). 

En este sentido, el Gobierno regional ha tramitado ante el Ministerio de Agricultura, Alimentación y Medio Ambiente 
una reprogramación del cuadro presupuestario para incrementar la dotación del Eje 4 dentro del periodo 2007-
2013.

Actualmente existen en España 29 Grupos de Acción Costera y más de de 300 en la Unión Europea, donde se han 
ejecutado en su conjunto más de 3.700 proyectos con una inversión comunitaria de 600 millones de euros.
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60 mujeres asisten a la jornada de 
emprendimiento en la Cámara 
ABC / CIUDAD REAL 
Día 18/09/2013

Recibieron nociones básicas para hacer una idea de negocio una realidad 

Con más de 60 mujeres asistentes, la Cámara de Comercio de Ciudad celebró durante toda la mañana de ayer una 

jornada en la que se presentó el proyecto europeo «Emprendimiento femenino en sectores económicos emergentes, 

nuevas oportunidades de mercado», que tiene como objetivo desarrollar proyectos que promuevan la igualdad entre 

hombres y mujeres en el mercado laboral, el emprendimiento femenino, el equilibrio en consejos de administración de 

las empresas, la conciliación de la vida laboral y personal, la inclusión socio-laboral de mujeres de grupos vulnerables y 

la lucha contra la violencia de género. 

La jornada fueinaugurada por la directora de la Cámara, Patricia Franco, quien hagradecióa las asistentes por estar a las 

9 de la mañana en el acto, «lo que muestra el interés existente en el emprendimiento femenino». Franco señaló que la 

Cámara lleva muchos años trabajando en este campo, con el programa PAEM o la VUE y anunció la próxima 

celebración de un Programa de Creación de Empresas para Emprendedoras, con unas 30 plazas, un programa de de alta 

calidad y además gratuito, animando a las asistentes a la jornada a inscribirse en él.

Crecen las empresas

La directora de la Cámara destacó que crece el número de empresas creadas por mujeres y además que cambia la 

tipología con empresas cada vez más tecnológicas y en las que prima el trabajo en red y la colaboración. Franco dio 

datos de la creación de empresas en la Ventanilla Única de Ciudad Real durante 2012, en dónde 119 nuevas empresas 

fueron creadas por hombres y 91 por mujeres, es decir, el 43%.

Yolanda Fernández, consultora de la Fundación Incyde, de las Cámaras, especializada en marketing, llevó el peso de 

esta jornada, destacando que «cada vez somos más mujeres las que tenemos espíritu emprendedor» y deseando que la 

jornada «os sirva para acometer mejor vuestro proyecto empresarial, abordando el mundo de la empresa y sus 

principales partes y necesidades». 

Sectores emergentes

Después, se entró en materia abordando: en qué consistía la empresa y el espíritu emprendedor, las capacidades de 

emprender en Femenino, sectores emergentes, características y nuevas oportunidades de mercado en Ciudad Real... La 

ponente citó el medio ambiente, gestión de recursos, nuevas tecnologías, innovación de sectores tradicionales, turismo, 

agroalimentario y el nuevo turismo cultural y de ocio o gastronómico, energías renovables. En la segunda parte de la 

jornada, a partir de las 12 horas, se abordó la naturaleza del plan de negocio, principales errores, estructura de un plan 

de negocio, innovación y generación de ideas, antes de abordar las conclusiones y el cierre de la jornada. 

Una jornada provechosa para las asistentes que salieron con buenas valoraciones. 
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DESARROLLADA POR 'EQUIPO FUNÁMBULA'

Adra impulsa el turismo marinero a través 
de una página web

El Grupo de Desarrollo Pesquero de Almería Occidental presenta 'DePoniente', una herramienta de 

comunicación del producto marítimo ligado al origen.

■

ADRA Enlace corto: http://goo.gl/OJ4g8C18 SEPTIEMBRE, 2013 | REDACCIÓN

El Grupo de Desarrollo Pesquero GDP de Almería Occidental ha elegido las instalaciones del 

Museo del Mar de Adra para la presentación de su web DePoniente , una herramienta de 

comunicación del producto marítimo ligado al origen. A través de esta página se pretende 

sensibilizar a la población local acerca de la puesta en valor de productos turísticos relacionados 

con el mar así como crear un espacio lo suficientemente atractivo para los visitantes.

El turismo marinero se ha planteado en la última década como una diversificación económica del 

sector pesquero, haciendo especial hincapié en la complementariedad de rentas para las personas 

laboralmente activas.

DePoniente plantea de forma complementaria la oportunidad de sondear yacimientos de empleo 

basados en la puesta en valor de los recursos turísticos, que ofrece el litoral y amplía las 

posibilidades de ocio de turistas, de radio largo y radio corto, promoviendo la mejora de la 

experiencia turística de quienes visitan estas localidades.

La página web, desarrollada por Equipo Funámbula y promovida por el Grupo de Desarrollo 

Pesquero de Almería Occidental, que actúa en los municipios de Adra y Roquetas de Mar, intenta 

desde el primer momento hacer partícipes a los agentes públicos y privados que guardan algún tipo 

de relación con los sectores pesquero y turístico.

Para Francisco Camilo, “esta herramienta es clave para el desarrollo y difusión de productos 

turísticos ligados a uno de los pilares básicos de nuestra comarca, como es el sector 

pesquero”. Serán redes sociales como Facebook y Twitter las que van ayudar en este objetivo de 

puesta en valor de productos turísticos relacionados con el mar.

 Al acto de presentación de DePoniente, presidido por el concejal de Puertos del Ayuntamiento de 

Adra, Francisco José Camilo, han acudido técnicos y profesionales ligados al sector.
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La directora del Instituto de la Mujer alerta de la 

"desigualdad de oportunidades" para crear empresas

MADRID, 18 Sep. (EUROPA PRESS) - 

   La directora general de Igualdad y del Instituto de la Mujer, 

Carmen Plaza, ha alertado de que existe "desigualdad de 

oportunidades" en la creación y consolidación de empresas 

"resulta notoria" y ha puesto como ejemplo que sólo el 33 por ciento del colectivo de trabajadores autónomos son mujeres, el número de las 

que emprenden se sitúa tres puntos por debajo del de hombres y un 30 por ciento de mujeres contrata a terceras personas.

   Durante el su intervención en el Foro hispano-francés 'Miradas cruzadas', celebrado hoy en Madrid, Plaza ha indicado que el fomento de la 

iniciativa emprendedora de las mujeres constituye un "reto inaplazable" para el Ministerio de Sanidad, Servicios Sociales e Igualdad, toda vez 

que "la opción de emprender la eligen todavía una minoría de mujeres".

   No obstante, ha indicado que Igualdad "ya está sentando las bases" a través del programa PAEM, iniciado en 2000 y que ha asesorado a 

más de 112.000 mujeres y propiciado la creación de 21.737 empresas; el proyecto 'Innovatia' de la Universidad de Santiago de Compostela y el 

Instituto de la Mujer para favorecer a recién licenciadas en la puesta a punto de sus ideas emprendedoras; la financiación de más de 10 

millones de euros recibida del Espacio Económico Europeo para el emprendimiento de mujeres en sectores emergentes. 

   La directora del Instituto de la Mujer ha recordado la firma de un convenio con Cooperativas Agroalimentarias de España para buscar nuevos 

yacimientos de empleo para mujeres y los planes de Igualdad para consolidar las empresas creadas por mujeres o para garantizar su 

continuidad.

   La propuesta a las empresas del Ibex35 con la firma de acuerdos voluntarios, para aumentar la presencia femenina tanto en puestos de 

responsabilidad como en los consejos de administración, o el proyecto 'Promociona' junto a la CEOE para la captación y promoción de talento 

femenino, son también iniciativas orientadas a paliar esta desigualdad.
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Fomento acepta ampliar hacia el mar la 
canalización descubierta del río de la playa
Era una demanda de las mariscadoras para evitar la mortandad de los moluscos - Las gestiones del concejal de 

Medio Ambiente han hecho cambiar de postura al ministerio 

MarÍa LÓpez | VilagarcÍa 18.09.2013 | 02:45 

El Ministerio de Fomento ha aceptado finalmente 

ampliar hacia el mar la canalización del río A 

Tripeira que discurre a cielo abierto por la playa 

de A Concha. Se trata de una demanda del 

colectivo de mariscadoras, pues temían que el 

agua dulce procedente del regato pudiese 

provocar la mortandad de almeja. El concejal de 

Medio Ambiente de Vilagarcía, Jesús Longa, 

insistió ante el ministerio la necesidad de incluir 

esta petición de mariscadoras y sus gestiones han 

dado sus frutos. Ayer mismo el edil del PP recibió 

comunicación del organismo estatal de que 

modificará el proyecto previsto inicialmente para 

continuar unos metros más la canalización, de 

forma que se instalarán más pivotes de madera hacia mar adentro para encauzar el lecho durante un 

mayor recorrido. 

 

La negativa inicial de Fomento se basaba en los problemas de llevar el cauce bajo el mirador de O 

Ramal, puesto que se temía por la estabilidad de la construcción. Además, alegaban que la actuación no 

iba a ser eficaz, puesto que podría quedar soterrada en poco tiempo debido a los arrastres de arena 

cuando hay temporales. 

 

No obstante, la preocupación de las mariscadoras y las gestiones del gobierno local han conseguido que 

el ministerio accediese finalmente a ejecutar la ampliación. 

 

Según comentó el edil Jesús Longa, los responsables de Fomento se comprometieron a ampliar la 

canalización cara el mar hasta donde pudieran continuar trabajando las máquinas con marea baja. "Se 

va a sobrepasar el mirador", augura el edil, que considera justa la demanda de las mariscadoras para 

"salvaguardar sus intereses". 

 

Fechas 

 

La idea del concejal de Medio Ambiente es que esta misma semana ya concluyan los trabajos en la zona 

de la playa y así se puedan retirar las vallas de protección. Fomento está tramitando el pedido de los 

pivotes de madera que son necesarios para continuar la obra. 

 

En cuanto a plazos, Longa estima que a finales de este mes toda la obra de canalización ya pueda estar 

terminada. Los trabajos han sufrido un nuevo retraso porque también se está a la espera de que la 

empresa proveedora suministre los materiales que hacen falta para finalizar los últimos 50 metros de 

canalización que conecta el río a la altura de A Escardia. Longa asegura que ese material llegó ayer 

mismo, por lo que espera que las tareas puedan concluir a la mayor brevedad posible. Con todo, lo más 

urgente es acabar en la zona de la playa, pues en este tramo las obras "no interfieren en la vida diaria de 

los ciudadanos" al tratarse de una zona sin urbanizar. Tampoco afectan al tráfico. 

 

Puente sobre el regato 

 

Para facilitar el tránsito de peatones, la empresa que ejecuta la obra de la playa de A Concha ha 

colocado un puente de madera sobre el regato, en su tramo final, en la desembocadura, donde discurre 

a cielo abierto para evitar desbordamientos como los que se producían cuando iba canalizado mediante 

un emisario bajo tierra. 

 

Hay que tener en cuenta que los operarios se encontraron múltiples conexiones irregulares al río. Por 

tanto con la actuación se pretende acabar con los vertidos de aguas fecales que sufría la antigua 

canalización y también la posterior inundación de estas aguas que se producía en la playa cuando se 

registraban intensas lluvias. 

 

La canalización de este regato que desciende desde Guillán hasta A Concha es una obra que ejecuta el 

Local Galicia Actualidad Deportes Economía Opinión Ocio Vida y Estilo Comunidad Multimedia Servicios 

La canalización discurre a cielo abierto en la desembocadura, 

protegida por pivotes de madera. // Noé Parga  
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Ministerio de Fomento como compensación por los trabajos del Tren de Alta Velocidad. 
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Los Grupos de Acción Costera dispondrán de 
un presupuesto de 160.000 euros ampliables
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Habrá un grupo para la zona oriental y otro para la occidental

SANTANDER, 19 (EUROPA PRESS)

La orden que regula la selección de los dos Grupos de Acción Costera (GAC), uno para la zona oriental de 
Cantabria y otro para la occidental, que desarrollarán proyectos para fomentar la competitividad y el empleo en las 
zonas pesqueras y crear nuevas fuentes de ingresos sostenibles se ha publicado este jueves en el Boletín Oficial 
de Cantabria (BOC) y contempla un presupuesto de 160.000 euros ampliables. 

Las ayudas para estos proyectos serán cofinanciadas por el Fondo Europeo de la Pesca (FEP), la comunidad 
autónoma y la Administración General del Estado.

Estos proyectos contribuirán a desarrollar el denominado Eje 4 del Fondo Europeo de la Pesca (FEP) en Cantabria 
y la orden regula las bases de actuación, características, obligaciones y objetivos de los Grupos de Acción Costera.

El presupuesto total establecido en Cantabria para las actuaciones previstas en el Eje 4 es de 160.000 euros, 
estando prevista una reprogramación del cuadro financiero incrementando dicha cantidad.

Se establece una reserva de eficacia del 5% del presupuesto total asignado, que se materializará con una retención 
de crédito a comienzos del ejercicio presupuestario 2015.

Los fondos se repartirán teniendo en cuenta la población, extensión geográfica, y relevancia del sector pesquero, 
extractivo y de transformación, de modo que a la zona oriental le corresponde el 70% y a la occidental, el 30%.

UN GRUPO PARA LA ZONA ORIENTAL Y OTRO PARA LA OCCIDENTAL

Así, se elegirá a un Grupo de Acción Costera para cada una de las dos Zonas de pesca en que, según el Programa 
Operativo Español actual, está dividida Cantabria --la oriental y la occidental--.

La zona oriental comprende Colindres, Santoña, Laredo y Castro Urdiales y la occidental abarca Suances, Comillas 
y San Vicente de la Barquera, con lo que entre ambas suman un total de siete municipios. 

Estas zonas de pesca se han definido "previo consenso" con los agentes, públicos y privados, implicados, en base 
a distintos criterios, como el arraigo histórico; los municipios vinculados y dependientes de la pesca; la proximidad 
geográfica y tamaño limitado, y la homogeneidad geográfica, funcional y de tipología de pesca.

Además, entre los criterios se incluye a aquellas Cofradías de pescadores con historia y tradición, y a agentes 
públicos y privados suficientes para una aplicación "efectiva y eficiente" del Eje 4 del FEP con aplicación de 
"estrategias integradoras". 

REPRESENTACIÓN DE SECTORES PESQUERO, PÚBLICO, ECONÓMICO Y SOCIAL

En cada uno de los dos Grupos de Acción Costera deberán estar "obligatoriamente" representados el sector 
pesquero, el público, el económico y el social. 
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El Gobierno de Cantabria ha establecido que el sector pesquero tendrá una mayor representación que el resto y 
ostentará "un mínimo del 50 por ciento" del peso de decisión en los órganos de Dirección de los futuros GAC.

Los GAC deberán presentar un Plan Estratégico Zonal (PEZ) de actuación idóneo para garantizar el desarrollo y la 
eficacia de las medidas contempladas en el Eje 4, que recogerá un análisis del contexto social, económico y 
medioambiental de la zona de pesca, análisis DAFO (debilidades, amenazas, fortalezas y oportunidades) de la 
zona y una propuesta estratégica de actuación.

Serán también los encargados de establecer los procedimientos y criterios para seleccionar e impulsar los 
proyectos de su zona. 

DESARROLLO DEL EJE 4

Para desarrollar este Eje en Cantabria, la Consejería elaboró una propuesta inicial que en junio del pasado año 
presentó a los Ayuntamientos implicados, a sus Cofradías de Pescadores y a diversos agentes económicos y 
sociales. 

En primer lugar, el Ejecutivo propuso la modificación del Programa Operativo nacional para desarrollar el Eje 4 del 
FEP en los principales núcleos pesqueros, occidental y oriental, debido a que según el Programa anterior no estaba 
prevista su actuación en la zona oriental. La modificación fue aprobada por la Comisión Europea el 12 de diciembre 
de 2012.

El Ejecutivo inició la aplicación del Eje 4 del FEP en Cantabria dentro del periodo 2007-2013 con la finalidad de 
aprovechar desde el inicio el próximo período comunitario 2014-2020 y el nuevo Fondo Europeo y Marítimo de la 
Pesca (FEMP). 

En este sentido, el Gobierno regional ha tramitado ante el Ministerio de Agricultura, Alimentación y Medio Ambiente 
una reprogramación del cuadro presupuestario para incrementar la dotación del Eje 4 dentro del periodo 2007-
2013.

Actualmente existen en España 29 Grupos de Acción Costera y más de 300 en la Unión Europea, donde se han 
ejecutado en su conjunto más de 3.700 proyectos con una inversión comunitaria de 600 millones de euros.
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Las mariscadoras tendrán la demandada pérgola 
para cubrir las casetas de pesado 
La obra tiene como objetivo resguardar a las trabajadoras del frío y lluvia 

Redacción 13.09.2013 | 07:35 

El demandado proyecto para dotar de una pérgola que cubra las casetas de mariscadoras en A Seca 

recibe el apoyo de la Consellería do Medio Rural e do Mar que, a través del Grupo de Acción Costeira, 

confirmó ayer la concesión de una ayuda de 52.000 euros para su construcción. El objetivo es unir esas 

dependencias con un elemento metálico que cubrirá los espacios que quedan al aire libre y en los que 

las trabajadoras tienen que esperar a la intemperie mientras se realiza el proceso de pesado y cribado 

del molusco.

La actuación contará además con un aportación superior a los 10.000 euros por parte del Concello, 

desde donde se encargarán los trabajos. Para beneficiarse de la ayuda económica procedente de la 

Xunta, la administración local debería terminar los trabajos antes del 31 de octubre, pero se solicitará 

una prórroga ante la dificultad de que el farragoso proceso de contratación y posterior materialización se 

pueda completar en el mes y medio que queda por delante.

Desde el GAC ya se calificó como prioritaria esta actuación. Así, los responsables de este ente 

apuntaron hace unos meses que de todos los proyectos que concurrían a estas líneas de ayudas, éste 

es la que contribuye en mayor grado a mejorar la calidad de vida del sector. De hecho, las mariscadoras 

que trabajan en la zona se han quejado en numerosas ocasiones de los perjuicios de estar lo que al 

cabo del año son horas y horas a la intemperie mientras se hace el control de lo recogido. En todo caso, 

el plan inicial para esa elemento a modo de toldo se ha reducido, eliminando el ajardinamiento del área 

para centrarse únicamente en la colocación de estos instrumentos.
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Mariscadoras del pósito de Cabo de Cruz recogían almeja ayer por la mañana en 

medio del sargazo, en Mañóns. carmela queijeiro 

«Teñen a praia chea de argazo, despois quéixanse de que 

lles morre o marisco. Non limpan, non teñen interese en 

limpar». Esta frase la pronunciaba hace unos días un vecino 

de Boiro, ajeno a la cofradía y a los líos internos en esta 

entidad, tras comprobar el estado de la playa de Mañóns. 

Efectivamente, tal y como señalaba este hombre, el depósito 

de algas en el citado arenal, uno de los bancos naturales del 

pósito, es evidente. Otra cosa es lo dicho sobre si las 

mariscadoras quieren retirarlas o no. Precisamente, algunas 

de ellas -pertenecientes al llamado grupo crítico- reclaman 

limpiezas. Acusan al pósito de no programar adecuadamente 

estos trabajos. Y, sobre todo, denuncian una mortandad 

elevada de berberecho por culpa del sargazo acumulado. 

Ayer era día de trabajo en Mañóns. Algunas productoras 

buscaban marisco entre los vegetales marinos. Y esto 

provocaba bastantes enfados. Son muchas las que creen 

que se debería limpiar más y, sobre todo, organizar con más 

antelación esos trabajos para evitar la acumulación de algas. 

Es decir, que critican la gestión que hace la presidenta de la 

agrupación, Ermitas Pérez, que es quien se encarga de este 

tipo de cuestiones.

Sin salir de la playa, también hay quien la defiende. Algunas 

productoras justificaban ayer la acumulación de sargazo en 

esta zona diciendo que es imposible que se pueda limpiar si 

no vienen mareas vivas.

El sargazo acumulado en Boiro mata bivalvos y provoca quejas
El depósito de algas reaviva el conflicto interno en el pósito crucense
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Varios argumentos 

Precisamente, ese era ayer el principal argumento que 

esgrimía Ermitas Pérez para explicar por qué no se limpió 

antes en Mañóns. También aludía a que le acababa de llegar 

el permiso de la Xunta para poder hacer esa labor, e indicaba 

que ella no puede programar la actuación si la consellería no 

le da luz verde primero. Asimismo, anunciaba que el sábado 

se limpiarán todos esos restos.

Pero, fiel a su estilo, Ermitas Pérez fue más allá y criticó 

duramente a algunas productoras. Dijo cosas como lo 

siguiente: «Algunhas mariscadoras piden limpezas e despois, 

cando lles toca facelas, están paradas co rastrillo na man. 

Ademais, e iso pódese comprobar facilmente, nunca chegan 

puntuais para empezar a limpar, cousa que enfada ás súas 

propias compañeiras». 

En el mismo sentido hablaba Carmelo Vidal, que indicaba: 

«O que non se pode é falar do que non se sabe. Non se 

poden pedir limpezas sen ter en conta se hai ou non mareas 

vivas. ¿Como imos retirar o argazo se a forza da marea non 

o trae primeiro para arriba, se está onde se marisquea a 

flote?» 

En lo único que ayer coincidían ambas partes, es decir, la 

directiva del pósito y el grupo de productoras críticas, es en 

que, a cuenta del depósito de sargazo, murió marisco en 

Mañóns. Por lo que parece, el más afectado es el 

berberecho; una especie que encima está en vías de 

recuperación después de más de un año desaparecida de las 

lonjas barbanzanas. La almeja, de momento, se salvó, 

porque está más profunda y, por lo que dicen quienes la 

extraen, no le afectaron de momento las algas.

Se va asfixiando 

La situación la resumía bien una mariscadora: «Agora 

mesmo o berberecho é como se fose unha persoa cun coxín 

enriba da cara, e que se vai asfixiando ata que morre. A 

ameixa está máis profunda e non lle está a afectar, pero é 

cuestión de tempo. Se isto non se quita...». En teoría, el 

problema debería quedar resuelto el sábado, que es para 

cuando está programada la batida para retirar las algas. 
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Entonces se verá también la cantidad de marisco para el que 

el sargazo tuvo un efecto mortal. Este problema ya se dio 

este mismo verano en otros puntos del arenal boirense, 

como Xión, donde también hubo limpiezas.
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Talleres formativos de fomento del 
emprendimiento y la empleabilidad
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Redacción/la Voz de Tenerife

Se encuentra abierto el plazo de inscripción para los Talleres Gratuitos para el Fomento de la Emprendimiento 

y la Empleabilidad, dirigidos a todas aquellas personas empadronadas en el municipio de Arona. 

A través del proyecto Dinamiza, el 

Ayuntamiento de Arona por medio de la 

concejalía de Promoción y Económica y 

Empleo que dirige el edil Marcos Afonso 

Esquivel y el Cabildo Insular de Tenerife 

ponen en marcha la celebración de estos 

talleres con una dinámica participativa y 

eminentemente práctica, destinados a 

aquellos emprendedores que planeen la 

creación de un proyecto y a aquellas 

personas que deseen mejorar su 

empleabilidad, tales como el reto de 

emprender, cómo hacer un plan de empresa, 

financiación para emprendedores, el 

autónomo y la seguridad social, internet: una 

oportunidad para encontrar empleo, 

encuentra y tramita la subvención para tu empresa, generación de ideas de negocio y creatividad, taller de 

empleabilidad para menores de 25 años.  

 

Los Talleres se realizarán en el Centro Cultural de Los Cristianos durante los meses de octubre y noviembre en horario 

de mañana. 

     

Para inscribirse en los mismos, pueden dirigirse a las Oficinas de Atención al Ciudadano (SAC) del ayuntamiento de 

Arona en los núcleos de Las Galletas,  Los  Cristianos o Arona.
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Foro Ecofin y MADRID WOMAN´S 
WEEK promueven ‘Empresas 
Comprometidas con Mujer e Igualdad 
en Europa’

20 Septiembre 2013 

 

FORO ECOFIN y MADRID WOMAN´S WEEK ponen en 
marcha un Grupo de Trabajo «para definir y estimular a la 
alta dirección empresarial para asumir un compromiso real 
en sus organizaciones con la mujer y la igualdad». 

El objetivo es lograr que la alta dirección y los consejos de administración de las empresas se impliquen 
aún más con la igualdad de oportunidades y con el empoderamiento de las mujeres. 

Autor: Corresponsables (@Corresponsables) 

 
 

Ambas entidades definirán el ‘compromiso’, diseñarán el 
itinerario a seguir y estimularán desde las empresas y las 
instituciones que se asuma este compromiso en todas 
las empresas españolas y europeas. El grupo ahora 
constituido está abierto a nuevas incorporaciones. 
 
En este mandato se han comprometido los principales 

agentes del cambio, ya que en la reunión constituyente participaron representantes de los empresarios (CEOE) y de los 
directivos (CEDE), así como de las Administraciones Públicas: Unión Europea, Parlamento Europeo, Congreso de los 
Diputados y Ministerio de Sanidad, Servicios Sociales e Igualdad. 
 
Todos los presentes coincidieron en que el talento no tiene género y que aún queda mucho camino por recorrer en la 
igualdad de oportunidades dentro de las organizaciones. “La igualdad es rentable”, afirmó la eurodiputada Teresa 
Jiménez-Becerril, que incidió en la brecha salarial por razón de género y denunció que las desigualdades salariales 
conllevan también desigualdades en las pensiones. 
 
Pilar Gómez-Acebo, presidenta del Comité Ético de CEDE y del Consejo Asesor de MADRID WOMAN’S WEEK, afirmó 
que las empresas deben poner en marcha una estrategia emocional, “porque la igualdad sólo se consigue desde la 
diferencia”. Tanto ella como el resto de asistentes, y otros que no pudieron estar presentes –el Grupo de Trabajo no está 
cerrado–, emprenderán este otoño el camino que se han marcado gracias al impulso de Ecofin y MADRID WOMAN´S 
WEEK: lograr que la alta dirección y los consejos de administración de las empresas se impliquen aún más con la 
igualdad de oportunidades y con el empoderamiento de las mujeres.
 
Por iniciativa de algunos de los directivos empresariales presentes y paralelamente al trabajo de definición y diseño del 
itinerario de compromiso con la Igualdad, se pondrán en marcha algunos proyectos de estímulo hacia este compromiso. 
La primera sugerencia llegó desde Seur en línea a elaborar un Catálogo de Buenas Prácticas en el que poder mirar qué 
hacen otras organizaciones y estimular la imitación de iniciativas de éxito. En segundo lugar y por sugerencia de 

Actualidad

1
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Ibermutuamur, se promoverán encuentros de primer rango con directivas de éxito que ayuden con su mensaje directo y 
ejemplificador a que otras organizaciones asuman el compromiso de cambio.
 
El camino marcado por el ‘Grupo de Trabajo por la Igualdad’ de ECOFIN y MWW “quiere influir en los que influyen –
explica Salvador Molina, presidente del Foro ECOFIN-, porque el cambio tiene que nacer desde un compromiso en la 
cúpula del gobierno corporativo y caer en cascada sobre todos los ámbitos de la organización: Recursos Humanos, 
Formación, Comunicación, Organización, etc.”. Por ello, uno de los primeros pasos será seguir implicando a 
organizaciones de directivos, consejeros, empresarios y escuelas de negocio que forman a los que dirigen a las 
organizaciones.
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Con cargo al Fondo Europeo de la Pesca y contribuciones 

del Estado y de la Xunta, el Grupo de Acción Costeira A 

Mariña-Ortegal (GAC-1) inyecta otros 782.000 euros a la 

economía de esas dos comarcas. Ahora cofinancia la 

creación o mejora de 7 empresas y otros 13 proyectos, no 

productivos pero diseñados con idea de contribuir a mejorar 

la vida en las poblaciones costeras comprendidas entre 

Ribadeo y Valdoviño.

Sumando el dinero de anteriores convocatorias, el GAC-1 ya 

ha distribuido casi dos millones de euros en A Mariña y 

Ortegal. Y aún quedan más oportunidades de acceder a esas 

subvenciones. El 30 de este mes vence el plazo para la 

penúltima y el 31 de marzo del 2014, para la última. 

Presidido por Basilio Otero, patrón mayor de Burela, al frente 

de esa organización sin ánimo de lucro está, como gerente, 

Mar López-Leitón.

De las empresas que cofinancia, sobresalen una granja para 

criar y reproducir corales en Viveiro, una escuela de deportes 

náuticos en Foz, la recuperación de la antigua cetárea de 

Cedeira o la firma focense que tratará de captar turistas con 

la gastronomía marinera de las dos comarcas. Las ayudas 

públicas en esos casos pueden llegar al 60% de la inversión.

Hasta el total del gasto pueden cubrir las subvenciones del 

GAC-1 para las iniciativas no productivas. Entre las 13 

seleccionadas en esta ocasión, abundan las dedicadas a la 

promoción de los productos pesqueros y de la cultura 

marinera.

Acción Costeira aporta 782.000 euros para A Mariña y Ortegal
La última inyección de capital cofinancia 7 empresas y 13 proyectos
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Las mariscadoras de Arcade siembran 1.200.000 
almejas con ayuda del Concello
Etiquetas: bancos, regeneración, siembra, mariscadoras, mariscar, marisco, marisqueo 

23/09/2013 - A. Piñeiro (Soutomaior)

SOUTOMAIOR. Las mariscadoras de Arcade realizaron en los últimos días, una importante resiembra de 

semilla de almeja en los fondos de la Ría de Vigo.

Se trata de un trabajo que el pósito consideraba urgente y necesario después del parón al que se vio obligado 

por la mortandad generada el pasado invierno en la misma zona.

El problema fueron las intensas lluvias registradas desde el inicio del invierno, que motivaron un aumento 

en el caudal de agua del río Verdugo, lo cual, a su llegada a la ría, ocasionó una bajada de la salinidad que 

acabó con la almeja que iba a ser la principal fuente de ingresos para el pósito durante toda la temporada.

Tras varias reuniones de la directiva del colectivo pidiendo ayuda, la Confraría Virxe do Carme consiguió el 

compromiso del Concello para colaborar en las tareas de recuperación de la población de almeja. El alcalde, 

Agustín Regeura, visitó a las mariscadoras en la jornada de siembra, en la que se hizo efectiva esta ayuda.

Con los 10.000 euros aportados por el Concello se estima que se pudieron cultivar 1.200.000 unidades de 

cría de almeja.

Una vez realizado el trabajo de implantación, y si circunstancias de fuerza mayor no determinan lo 

contrario, en el plazo de un año y medio se podrán recoger ya las almejas cultivadas con talla adulta, listas 

para su comercialización. La siembra es la vía más eficaz para facilitar la regeneración de los bancos 

marisqueros.
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Moliner defiende el "esfuerzo y dedicación" de las mujeres en el 
desarrollo de las zonas rurales

23/09/2013 

"Todas vosotras representáis la 

fuerza de esta provincia y las ganas 

de seguir luchando por sacar esta 

tierra adelante. La realidad es que 

hoy en día cada vez más mujeres 

están al frente de empresas o 

instituciones, y no es casualidad, 

pues en ellas sois capaces de 

aplicar los valores de esfuerzo, 

talento y dedicación que siempre os 

han caracterizado".

Con estas palabras se ha 

expresado el presidente de la 

Diputación de Castellón, Javier 

Moliner, en la inauguración de la jornada 'Mujer y Salud', organizada por la Asociación de Mujeres de 

Ámbito Rural con motivo de su 14º aniversario, que ha tenido lugar esta mañana en Montanejos y que ha 

clausurado la consellera de Bienestar Social, Asunción Sánchez Zaplana.

Asimismo, Moliner ha aprovechado la ocasión para explicar, ante las más de 200 mujeres de todos los 

rincones de la provincia que se han dado cita en la localidad del Alto Mijares, las principales líneas de 

actuación de la institución provincial para fomentar la igualdad de oportunidades entre hombres y mujeres, 

así como las diversas iniciativas, impulsadas por el Servicio de Promoción Económica, para promover el 

liderazgo empresarial femenino y la creación de redes de trabajo a nivel provincial.

Programa de Igualdad de Oportunidades 2013-2015

De esta manera, el presidente de la Diputación ha apuntado que desde el área de Acción Social, 

coordinada por la vicepresidenta Esther Pallardó, se está llevando a cabo el Programa de Igualdad de 

Oportunidades 2013-2015 que comprende actividades de sensibilización para escolares, charlas y 

acciones formativas en torno a esta temática en la que han podido participar un total de 950 personas 

hasta el momento.

Al respecto, Javier Moliner ha destacado que "con estos argumentos y desde este convencimiento 

trabajamos día a día en la Diputación de Castellón, porque creemos que la igualdad de oportunidades no 

es cuestión de paridad, sino de capacidad y educación".

"Sabemos que todo esfuerzo encaminado a subsanar la deuda histórica de esta sociedad con la mujer 

siempre será poco. Pero poco a poco podemos conseguir que las madres, trabajadoras y servidoras 

públicas de hoy sientan reconocido todo su valor en esta provincia", ha añadido el presidente provincial.
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El Ayuntamiento de Alhama homenajea a la mujer rural creando 

la primera jornada dedicada a ella

Fuente: Ayuntamiento de Alhama de Murcia 

La Concejalía de la Mujer quiere promocionar y propiciar la igualdad de 

oportunidades entre todas las mujeres, sean cuales sean sus ámbitos. 

Precisamente por ello el Ayuntamiento de Alhama de Murcia a través de la 

Concejalía de la Mujer ha organizado la I Jornada Convivencia de las Mujeres 

Rurales.

Lola Cánovas, responsable del área ha presentado esta mañana la iniciativa 

que tuvo origen en el Consejo Asesor de la Mujer.

La edil ha recordado que las mujeres del medio rural han jugado un papel fundamental a lo largo de la 

historia, sustentando a la familia y a la sociedad. Asimismo, ha añadido que en pleno S.XXI, las mujeres 

del ámbito rural, deben afrontar nuevos retos adaptándose a la actualidad.

Por otra parte, ha asegurado que debido a la crisis actual, se ha ralentizado el proceso para alcanzar la 

igualdad real, proceso aún más lento en los medios rurales.

Con el fin de homenajear a la mujer rural, ha explicado la edil, se ha organizado el próximo 15 de octubre, 

Día de las Mujeres Rurales, la I Jornada Convivencia en El Berro, única pedanía de la localidad en la que 

existe una asociación de mujeres.

María Sánchez, presidenta de esta asociación, El Abedul, ha estado también presente en la presentación 

de la jornada en cuya planificación han colaborado con entusiasmo. "Cuando Loli nos ofreció celebrar en 

nuestra pedanía la jornada nos pareció muy buena idea y nos pusimos a trabajar. Nos hizo mucha ilusión 

a todas", ha asegurado.

La jornada consistirá en un día de convivencia en la pedanía en la que tendrá lugar una visita guiada a los 

llamados "Lavaores del Paso" que este momento están siendo restaurados por personas de la pedanía y 

con colaboración del Ayuntamiento de Alhama.

Juani Cava, pedánea de El Berro, presente en la presentación de esta iniciativa, ha mostrado su 

satisfacción por la celebración de esta jornada en El Berro. Asimismo, ha animado a todas las mujeres del 

resto de pedanías a disfrutar de este día de convivencia y ha prestado su ayuda y la de la pedanía para 

que en el resto de pedanías de Alhama (hasta cinco) se creen asociaciones de mujeres.

La programación de la jornada

El acto comenzará a las 11:30h con un recibimiento y visita guiada a los "Lavaores del Paso". Tras esta 

visita esta programada una actividad, aún por concretar, pero que tendrá que ver con el papel de la mujer 

en el ámbito de la reforestación de Sierra Espuña.

Para acabar la jornada se celebrará una mesa redonda en la que se debatirá el "Papel de la mujer en el 

ámbito rural".

El plazo de inscripción para todas aquellas interesadas será hasta el 10 de octubre en el Vivero de 

Empresas para Mujeres. El coste de la jornada será de 10€ si se desea quedarse a comer ya que el 

autobús para la subida correrá a cargo de la Concejalía de Mujer.
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Las algas dañaron la producción de almeja de 
tres bancos marisqueros en A Illa 
A Salga, Sapeira y Gradín sufrieron a lo largo de este año una auténtica plaga que causó una importante 

mortandad - Temen que se haya perdido todo en A Carbonera 

A. G. 24.09.2013 | 12:32 

La masiva presencia de algas en las playas de A 

Illa se ha convertido en un auténtico problema 

para el sector. En lo que va de año, las invasiones 

de algas han provocado una importante 

mortandad en tres bancos marisqueros de los que 

explotan las mariscadoras isleñas. Sapeira, 

Gradín y ahora A Salga se han visto cubiertas con 

un espeso manto verde en diferentes etapas del 

año, provocando que gran parte de la producción 

se fuese al traste, y eso que las mariscadoras 

trataron de evitarlo trabajando en fin de semana 

para retirar el sargazo.

La presidenta de la agrupación de marisqueo a 

pie, Sita Castro, reconocía ayer que no recuerda 

una situación similar en los últimos años y teme 

que el problema también esté afectando a la zona de A Carbonera, donde "no pudimos trabajar porque o 

era salvar una zona o la otra, las dos era imposible, por eso nos centramos en eliminar las algas de la 

zona de A Salga". En esa zona, la de A Carbonera, Castro da prácticamente por perdida toda la 

producción y ante el temor de que pueda ocurrir lo mismo en A Salga está previsto que hoy las 

mariscadoras acudan a faenar a ese entorno. "Por lo menos salvar lo poco que queda; es una lástima, 

porque pretendíamos dejar el producto para la campaña de Navidad, que es cuando el precio de la 

almeja acostumbra a tirar hacia arriba, pero va a ser imposible, porque nos arriesgamos a perderlo todo; 

eso nos ha llevado a decidir sacarlo ahora", explica la responsable de las mariscadoras. Además, las 

tareas de extracción de la almeja pueden ayudar a la retirada de algas "ya que van a provocar que se 

remueva el terreno en esa zona". Insiste en que seguir realizando tareas de limpieza "es complicado, ya 

que dependemos en exceso de las mareas y corremos el riesgo de que el mar arrastre más algas hacia 

la zona y se acabe perdiendo toda la producción, por eso creemos que es necesario retirar lo que 

todavía ha sobrevivido".

La práctica totalidad de las mariscadoras trabajó este fin de semana en la limpieza de algas en la zona 

de A Salga, de donde se extrajeron una quincena de tractores cargados hasta los topes de la conocida 

como "limo", catalogada por Castro como "lo peor que hay, porque a diferencia de otro tipo de algas, 

esta es muy complicada de limpiar, acostumbra a estar prensada y donde se queda, no se mueve, 

descomponiéndose con una velocidad espectacular, lo que causa que la almeja se quede sin oxígeno".

Hacer un cálculo sobre la mortandad provocada por las algas es complicado, reconoce Castro, pero por 

lo que pudieron comprobar durante las tareas de limpieza "la mortandad ha sido muy importante, 

probablemente más de la mitad de la producción, similar a la ocurrida en primavera en A Sapeira y 

Gradín".

Todo el entorno de A Salga, Carbonera y Semuiño se regeneró hace aproximadamente un año y medio, 

a través de un plan muy ambicioso diseñado por las propias mariscadoras que pretendía convertir una 

zona improductiva en un vivero que ayudase a completar las necesidades extractivas de las mujeres.

En aquella regeneración, las propias mariscadoras jugaron un papel fundamental, ya que se encargaron 

de retirar toda la basura acumulada durante años en la zona. Ruedas, plásticos, y otros elementos 

contaminantes fueron sacados para comenzar con una aportación de áridos que se financió a través de 

los planes de regeneración que subvenciona la Consellería do Mar. Una draga contratada por las 

mariscadoras se dedicó a trasladar toda la arena que las mareas habían arrastrado durante décadas 

Las mariscadoras de A Illa regresan para retirar el marisco . // Noé 

Parga  

 Ver Galería

Page 1 of 2Las algas dañaron la producción de almeja de tres bancos marisqueros en A Illa - Faro de Vigo

26/09/2013http://www.farodevigo.es/portada-arousa/2013/09/24/algas-danaron-produccion-almeja-tres/883341.html



lejos del paseo marítimo de O Cantiño a su lugar de origen, procediendo poco después a sembrar 

almeja. En A Salga se optó por sembrar una gran cantidad de almeja babosa y japónica, y en menor 

cantidad de fina, pero más de la mitad de esa producción ha desaparecido por la presencia de las algas.

Algo muy similar ocurrió la pasada primavera en el entorno de las playas de A Sapeira y Riasón, donde 

las mariscadoras se vieron obligadas a trabajar varios fines de semana para tratar de salvar parte de la 

producción que poseían. Por aquel entonces, el tipo de alga que amenazaba era bastante diferente, pero 

la imagen fue prácticamente la misma. Dos centenares de mariscadoras en plena playa, armadas de 

cubos, palas y "raños" retirando un espeso manto verde que amenazaba la producción de marisco. 

Aunque no es la primera vez que ocurre una situación similar en A Illa, sí sorprende a las mariscadoras 

que se registren varios episodios en tan corto espacio de tiempo. Además, reconoce Castro, "en mayor o 

menor medida, la mayor parte de las playas han sufrido esta invasión este año".
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Política Social defiende el "esfuerzo compartido" entre 

Administración, sociedad y empresarios a favor de la igualdad
Fuente: CARM 

El director general Leopoldo Navarro inaugura la Jornada de Conciliación en la PYME: Una ventaja 

competitiva, organizada por la Organización de Mujeres Empresarias y Profesionales (OMEP)

El director general de Política Social, Leopoldo Navarro, defendió hoy el 

"esfuerzo compartido" entre la Administración, la sociedad y los empresarios a 

favor de la igualdad entre mujeres y hombres, si bien reconoció que "nos 

queda todavía mucho camino por recorrer y tenemos que generar una 

conciencia aún mayor en torno a este asunto".

Navarro, que hoy inauguró la Jornada de Conciliación en la PYME: Una 

ventaja competitiva, organizada por la Organización de Mujeres Empresarias y Profesionales de la Región 

de Murcia (OMEP), insistió en que "por muchas medidas que se pongan en marcha desde la 

Administración regional, si la sociedad no se lo cree, si los empresarios no se lo creen, y no asumimos que 

la igualdad es un derecho fundamental no podremos avanzar".

El responsable regional de las políticas de igualdad recordó que en los últimos años se han impulsado 

unas 8.000 plazas en centros de atención a la infancia para facilitar la conciliación de la vida laboral y 

familiar, se mantienen las líneas de subvenciones a los ayuntamientos para la promoción de programas de 

igualdad, así como los Centros Locales de Empleo, dirigidos a mujeres, todo con el objetivo de reforzar las 

acciones por la igualdad efectiva en la Región de Murcia.

En este sentido, recordó que, este mismo año, se ha creado la Comisión Interdepartamental para la 

Igualdad entre mujeres y hombres y se ha establecido la regulación para las Unidades para la Igualdad de 

hombres y mujeres en todas las consejerías.

Se trata de un nuevo órgano en el que están representadas todas las consejerías de la Administración 

General de la Comunidad Autónoma y cuyas funciones serán, entre otras, promover la aplicación del 

principio de igualdad de trato y oportunidades entre mujeres y hombres en la Región de Murcia, así como 

proponer criterios de coordinación de todos los órganos y entidades participantes en los planes de 

igualdad del Gobierno regional.
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Cardona pide al Gobierno de Canarias que cumpla con 
los accesos a los juzgados 

Canarias interpondrá un recurso contra el reparto del 
déficit 

El Gobierno de Canarias exige a Industria la suspensión 
del plazo de información pública de las prospecciones

El Gobierno de Canarias concede 100.000 euros en 
subvenciones a la apicultura isleña

Canarias ve "dificultades importantes" en la negociación 
del REF

Canarias fomenta la participación de la mujer en 
el sector primario
por UniversoCanario.com el 24/09/2013 a las 06:13 horas

El consejero de Agricultura, Ganadería, 

Pesca y Aguas del Gobierno de Canarias, 

Juan Ramón Hernández, se refirió hoy en 

el Parlamento a las actuaciones puestas en 

marcha por el Ejecutivo regional para 

potenciar la participación de la mujer en el sector primario del 

Archipiélago y promover la igualdad entre hombres y mujeres. 

  

En respuesta a una pregunta parlamentaria formulada por la 

diputada del Grupo Nacionalista Canario, Flora Marrero, el 

titular del Área señaló que este Departamento incorpora, con 

carácter general y siempre que las circunstancias o la tipología de proyectos lo permitan, la perspectiva de 

género en todos aquellos programas o actividades que desarrolla. 

  

En este sentido la empresa pública Gestión del Medio Rural de Canarias (GMR) ha trabajado en los últimos 

años en el diseño de diversas iniciativas, entre los que destacan el Proyecto Red de Mujeres Rurales y 

Urbanas: Un espacio de desarrollo económico y social, una iniciativa, con la que según explicó el responsable 

de la consejería, se consiguió crear un espacio común donde se desarrollaron actividades entre las 

organizaciones de mujeres de zonas rurales y de ciudad, generando sinergias y fortaleciendo las capacidades 

de las mujeres para su mejor participación en los procesos de desarrollo económico y social, y alcanzar con 

ello la igualdad de oportunidades entre mujeres y hombres. 

  

A esta acción se suma el Plan de Dinamización del Sector Quesero Artesano gestionado por colectivos 

especialmente desfavorecidos: Plan de Formación Integral y Mercados de Quesos Artesanos. Esta experiencia 

innovadora ha permitido la potenciación de las zonas rurales alrededor de la actividad quesera artesanal como 

motor de diversificación económica, fomentando nuevas actividades económicas, comerciales, logísticas y 

tecnológicas, buscando además como protagonistas a los segmentos poblacionales más desfavorecidos, y por 

otra parte más importantes estratégicamente en el marco del desarrollo rural, es decir, las mujeres y los 

jóvenes. 

  

Durante su intervención, Hernández explicó que el Programa de Desarrollo Rural de Canarias (PDR), que 

gestionan las direcciones generales de Agricultura y Desarrollo Rural, y de Ganadería, de este Departamento, 

establece un trato preferente a las mujeres con dedicación en el sector primario. 

  

Así, se recoge, como criterio de priorización, el hecho de "ser mujer" en las acciones relativas a la información 

y formación profesional, incluida la divulgación de conocimientos científicos y prácticas innovadoras de 

personas que trabajan en los sectores agrícola, alimentario y forestal; la instalación de jóvenes agricultores; la 

utilización de servicios de asesoramiento; la modernización de las explotaciones agrícolas; las ayudas 

destinadas a indemnizar a los agricultores por las dificultades naturales en zonas de montaña; las ayudas 

agroambientales; la diversificación hacia actividades no agrícolas; la ayuda a la creación y el desarrollo de 

microempresas; la formación e información de agentes económicos que desarrollen sus actividades en los 

ámbitos cubiertos por el eje 3 del PDR (calidad de vida en las zonas rurales y diversificación de la economía 

rural); y también en la cooperación intracomunitaria. 

  

En el sector pesquero el empleo femenino está fundamentalmente localizado en las áreas de gestión de las 
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empresas del sector transformador-comercializador y en la industria transformadora, como mano de obra, 

teniendo una importancia creciente en la acuicultura. Sin embargo, según destacó el consejero, pese a que el 

sector es eminentemente masculino, en la mayoría de las Cofradías de Pescadores de esta Comunidad la 

gestión administrativa la realizan mujeres, concretamente en 21 de las 25 Cofradías que se encuentran 

activas, y también hay mujeres propietarias o copropietarias de las embarcaciones pesqueras. 

  

La perspectiva de género ha sido recogida en los Reglamentos comunitarios y esta Comunidad Autónoma los 

aplica fielmente y, en especial, en los programas del desarrollo sostenible de las zonas de pesca, en los que la 

mujer puede jugar un importante papel. Según comentó el consejero, se pretende hacer un esfuerzo para 

fomentar la incorporación de las mujeres en el conjunto de la actividad pesquera, así como para potenciar su 

participación en el sector. 

  

Así, como medidas de acción positiva hacia este colectivo, destacan, al igual que en materia agraria, la 

existencia de un criterio de priorización para la concesión de subvenciones por el hecho de que la persona 

solicitante sea mujer, o en el caso de entidades o empresas en las que, al menos el 50 % de los miembros, 

sean mujeres. 

  

Además, existen aplicaciones informáticas de gestión y registro en las que se desagrega la información por 

sexo, lo que permite conocer con mayor exactitud la brecha de género y en qué ámbitos de esta actividad se 

encuentran posicionadas las mujeres. El Gobierno de Canarias apoya las organizaciones de mujeres para que 

desarrollen actividades relacionadas con el fomento de la producción y el consumo, fomentando la creación de 

empresas dirigidas fundamentalmente por mujeres. Asimismo se respalda la participación individual o 

empresarial de mujeres en la realización de investigación científico-pesquera y de estudios y trabajos técnicos 

que contribuyan al mantenimiento integral de los recursos pesqueros. 
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ÚLTIMA HORA

El papel de la mujer en el sector primario canario llega al Parlamento 
ip - 27 de septiembre de 2013 

El consejero de Agricultura, Ganadería, Pesca y Aguas del Gobierno de Canarias, Juan Ramón Hernández, abordó en 

sesión plenaria en el Parlamento autonómico las actuaciones puestas en marcha por el Ejecutivo regional para 

potenciar la participación de la mujer en el sector primario del Archipiélago y promover la igualdad entre hombres y 

mujeres.

En respuesta a una pregunta parlamentaria formulada por la diputada del Grupo Nacionalista Canario, Flora Marrero, 

el titular del Área señaló que su Departamento incorpora, con carácter general y siempre que las circunstancias o la 

tipología de proyectos lo permitan, la perspectiva de género en todos aquellos programas o actividades que desarrolla.

Desde el gobierno canario indican que en el sector pesquero el empleo femenino está fundamentalmente localizado en 

las áreas de gestión de las empresas del sector transformador-comercializador y en la industria transformadora, como 

mano de obra, teniendo una importancia creciente en la acuicultura. Sin embargo, según destacó el consejero, pese a 

que el sector es eminentemente masculino, en la mayoría de las Cofradías de Pescadores de esta Comunidad la 

gestión administrativa la realizan mujeres, concretamente en 21 de las 25 Cofradías que se encuentran activas, y 

también hay mujeres propietarias o copropietarias de las embarcaciones pesqueras.

La perspectiva de género ha sido recogida en los Reglamentos comunitarios y esta Comunidad Autónoma los aplica 

fielmente y, en especial, en los programas del desarrollo sostenible de las zonas de pesca, en los que la mujer puede 

jugar un importante papel. Según comentó el consejero, se pretende hacer un esfuerzo para fomentar la incorporación 

de las mujeres en el conjunto de la actividad pesquera, así como para potenciar su participación en el sector.

Así, como medidas de acción positiva hacia este colectivo, destacan, al igual que en materia agraria, la existencia de 

un criterio de priorización para la concesión de subvenciones por el hecho de que la persona solicitante sea mujer, o 

en el caso de entidades o empresas en las que, al menos el 50 % de los miembros, sean mujeres.

Además, existen aplicaciones informáticas de gestión y registro en las que se desagrega la información por sexo, lo 

que permite conocer con mayor exactitud la brecha de género y en qué ámbitos de esta actividad se encuentran 

posicionadas las mujeres. El Gobierno de Canarias apoya las organizaciones de mujeres para que desarrollen 

actividades relacionadas con el fomento de la producción y el consumo, fomentando la creación de empresas dirigidas 

fundamentalmente por mujeres. Asimismo se respalda la participación individual o empresarial de mujeres en la 

realización de investigación científico-pesquera y de estudios y trabajos técnicos que contribuyan al mantenimiento 

integral de los recursos pesqueros.
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Marcos asegura que los últimos estudios 
demuestran que las empresas con mujeres 
mejoran sus resultados resultados
ABC.ES 

Día 25/09/2013 - 22.42h

La consejera de Familia inaugura unas jornadas de UGT sobre igualdad y empleo

 
ICAL

Marcos junto a Agustín Prieto en la inauguración de las jornadas de UGT

Las empresas con mujeres en el ámbito productivo y ejecutivo mejoran sus resultados, según ha asegurado esta mañana 

la consejera de Familia e Igualdad de Oportunidades, Milagros Marcos en la inauguración de unas jornadas 

sobre empleo e igualdad de UGT de Castilla y León.

Al respecto, ha sostenido que no “hay que bajar la guardia” en ningún caso y más en una situación de crisis, donde 

abogó por poner en valor un concepto que a nivel europeo se está implantado, y está demostrado con datos, “como es el 

de igualdad dentro de lo que se denomina una economía inteligente”, ha argumentado.

Por ello, hizo alusión al último estudio del Banco Mundial del año 2012, que analiza las diferencias en las 

productividad en aquellas empresas que cuentan con mujeres tanto en el sector del desarrollo productivo como en 

puestos directivos, y recordó que demostró claramente que donde se apuesta por la igualdad la capacidad de producir 

aumentaba hasta un 20 por ciento. Además, incidió en el hecho de que aquellas empresas que tienen a mujeres en los 

consejos de administración, el beneficio anual se situó a mayores entre un 20 y un 40 por ciento dependiendo del 

tamaño de la compañía o del sector en el que opere.

“Creemos que la igualdad es una solución para la crisis y para nada debemos plantearla como un inconveniente o un 

problema. No se debe permitir que se utilice para reducir el volumen de participación de la mujer en el mercado del 
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trabajo, máxime cuando esté formada y capacitada para determinados puestos”, enfatizó. Por ello apostó por mantener 

una línea de actuación en la que prime la existencia de un 50 por ciento como mínimo de contratación para el ámbito de 

población femenina.

Igualmente, la consejera se postuló a favor de trasladar al ámbito empresarial la necesidad de abordar en jornadas 

sobre igualdad de oportunidades laborales un objetivo claro que pase por incluir medidas que alejen cualquier 

tipo de discriminación por razón de sexo. “Incorporar mujeres en el ámbito de decisión lo que hace es multiplicar los 

resultados y la Junta está en esa línea. Ahí está una reciente estrategia aprobada en materia de igualdad y que se vincula 

directamente a la economía y al empleo, apostando por la integración, la formación, o la equiparación salarial y laboral, 

junto a criterios de de competencia y capacidad en la promoción”, apuntó.
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El tiempo, principal amenaza para la producción 
marisquera de A Salga 
Las mariscadoras temen que, manteniéndose las condiciones meteorológicas actuales, el mar arrastre más algas 

a la playa - En 2004 sufrieron una situación similar en Espiñeiro 

A. G. 25.09.2013 | 07:29 

El peligro de las algas para la producción 

marisquera de las playas de A Salga, Gradín y 

Semuiño, en A Illa de Arousa, continúa. Las 

mariscadoras bajaron ayer a faenar a la primera 

de las playas y no tuvieron excesivos problemas 

para alcanzar su cupo, pero el tiempo se ha 

convertido en una importante amenaza. Los 

principales temores de las mariscadoras es que si 

se mantienen las actuales condiciones 

meteorológicas, con viento sur flojo, las mareas 

van a acabar arrastrando todo el "limo" que se 

encuentra en los fondos hacia los bancos 

marisqueros de estas playas, lo que va a arruinar 

por completo la producción.

Volver a faenar en la misma zona es una opción, pero las mareas lo van impedir hasta dentro de unas 

semanas, tiempo que puede provocar la desaparición de todo lo que se sembró hace año y medio, y que 

en un primer momento, estaba previsto retirar durante la próxima campaña de Navidad. La que dan 

prácticamente por perdida es la cosecha que se encuentra en el entorno de la playa de A Carbonera, 

donde el pasado domingo, cuando más de 200 mariscadoras bajaron a limpiar A Salga, no se pudo 

trabajar.

No es la primera vez que ocurre una situación similar en A Illa. En el año 2004, el mar arrojó cantidades 

ingentes de este "limo" en estado de putrefacción sobre la playa de Espiñeiro. Pese a los trabajos de 

limpieza que realizaron las mariscadoras, estos acabaron sirviendo de poco, ya que la práctica totalidad 

de la producción desapareció al quedar sin oxígeno por causa de las algas. Es más, la playa tardó 

mucho tiempo en regenerarse y en volver a ser productiva ya que la putrefacción afectó también al 

terreno. Se da la circunstancia de que es la tercera playa que sufre el efecto de las algas en lo que va de 

año y la tercera que las mariscadoras se ven obligadas a limpiar para evitar perder toda la producción. 

La primera de ellas fue la de A Sapeira, donde un espeso manto verde cubrió, el pasado mes de marzo 

todo el arenal.

Las mariscadoras trabajaron durante dos fines de semana en la eliminación de las algas, consiguiendo 

salvar una importante parte de la producción. La segunda fue Gradín y ahora A Salga, donde el "limo", el 

alga más complicada de retirar de la arena, ha cubierto por completo la zona.

El entorno de A Salga siempre fue una zona improductiva del litoral de A Illa al tratarse de una de las 

playas más urbanas del municipio.

Pero hace año y medio, la agrupación de marisqueo a pie se marcó como objetivo cambiar esta situación 

y presentó un proyecto ambicioso de regeneración de toda la zona ante la Consellería do Mar, que 

acabó aceptando hacerse cargo de su financiación.

Las propias mariscadoras se encargaron de limpiar por completo todo el entorno, retirando varias 

toneladas de la basura acumulada en la zona durante años, antes de comenzar el trabajo de aportación 

de áridos.

Con el dinero facilitado por la Consellería do Mar se contrató una draga que comenzó a aportar la arena 

que el mar arrastró hacia dentro durante décadas y con la que se tapó el lodazal en que se habían 

convertido las playas de A Salga, Carbonera y Semuiño. Las tres playas, muy próximas entre si, se 

regeneraron con babosa, japónica, y en menor medida, fina.

Todo ese trabajo está a punto de irse al traste si no se registra un temporal que remueva por completo 

los fondos y evite que todo el limo que viene arrastrándose por el fondo del mar, alcance los bancos 

marisqueros de A Illa de Arousa.

Las mariscadoras salieron a faenar ayer en la playa de A Salga, 

en A Illa de Arousa. // Iñaki Abella  
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España - XIV CNA

Ladislao Luna: La diversificación de las empresas pasa por 
estrategias a largo plazo

Gijón 26/09/2013 - Sin estrategias a largo plazo, cualquier esfuerzo que haga una empresa por diferenciarse a través de la diversificación del producto fracasará. 

Esta es la principal idea que quiso transmitir Ladislao Luna, director del Grupo de Trabajo de Gestión Económica para el Desarrollo Sostenible del Sector Primario de 

la Universidad de Cantabria durante su intervención en el XIV Congreso Nacional de Acuicultura. 

 

El economista que participó en la sesión sobre “Nuevas tendencias y realidades en transformación y nuevos productos acuícolas”, del XIV CNA, expuso los distintos 

trabajos en lo que ha participado el Grupo de Investigación en Gestión Económica para el Desarrollo de la UC y donde se han generado numerosos datos 

académicos que ponen de manifiesto que existen nichos de mercado para la dorada y la lubina; pero la conquista de estos mercados, “no se pueden hacer a través 

de estrategias a corto plazo” ya que éstas conducen a luchas de precios. 

 

Entre las posibles soluciones apuntó a generar valor con la diferenciación del producto. Pero en este punto advirtió, “para ello tienes que tener escala para 

diferenciarlo y perdurarlo en el tiempo, sacarlo al mercado con recursos financieros, inversión y perseverancia en esta financiación”. 

 

Cómo investigadores, destacó el economista de la Universidad de Cantabria, debemos ayudar a que las empresas encuentren ventajas competitivas que les permita 

seguir en el mercado, “ya que si no lo conseguimos nosotros, vendrán otros que si lo harán”. 

 

Las ventajas competitivas de la acuicultura son muchas y deberían ser suficientes para que esta actividad hubiese tenido un desarrollo mucho más grande en 

España. Sin embargo, algo se está haciendo mal que no permite este esperado despegue. 

 

Desajustes oferta de la demanda, reducida escala de las empresas, problemas financieros, subvaloración de los productos de la acuicultura, debido a un mal 

comienzo por camuflar productos acuícolas como extractivos, son varios de los problemas de gestión que no permiten que la actividad despegue. 

 

La gestión económica y comercial de la acuicultura no se está haciendo bien, debido a un tamaño poco apropiado de las empresas y las dificultades por las que 

pasan. “Lo urgente no puede comerse lo importante”, señaló. 

 

“La acuicultura debe ser una actividad que genere valor a la sociedad y las empresas deben ganar dinero con esta actividad”, subrayó.
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M.ª José Imia

27 de septiembre de 2013  05:00 

Según el estudio Diagnóstico de la Igualdad de Género en el 

Medio Rural, elaborado por el Ministerio de Agricultura, 

Alimentación y Medio Ambiente, la tasa de empleo en el 

entorno rural tan solo alcanza el 61,9 % de la población, 

siendo la tasa de empleo femenina del 49 % y la masculina 

del 72,3 %, con una brecha laboral de género de 23,3 puntos 

a favor de los varones. Esto es, apenas el 50 % de las 

mujeres que residen en el rural trabajan, de las cuales, 

únicamente el 18 % son empresarias que lo hacen por 

cuenta propia o autónomas.

El documento revela además la sobrecualificación de las 

mujeres que residen en este entorno, una gran mayoría 

tienen estudios universitarios y están más que capacitadas 

para el empleo que desarrollan.

Son muchas las causas de esta situación: la falta de 

oportunidades laborales en el rural y las responsabilidades 

familiares y del cuidado asociadas a las mujeres son algunas 

de ellas, a las que se suman la falta de corresponsabilidad 

social y la vigencia del modelo familiar de un solo 

sustentador.

Todo ello nos ayuda a configurar un escenario en el que la 

emprendedora está llamada a desempeñar un papel 

fundamental tanto en la lucha por la desigualdad como en el 

desarrollo socioeconómico del entorno rural. La Fundación 

Eduardo Pondal así lo cree y lo ratifica apostando por el 

carácter emprendedor de la mujer rural a través de una 

jornada que se celebrará mañana en la sede de la entidad, 

en O Couto.

Somos conscientes del enorme potencial que ofrece en la 

actualidad la mujer que reside en el rural y de la necesidad 

de visibilizar su trabajo. Somos conocedores y transmisores 

de sus expectativas y proyectos. Habituadas a desafíos 

constantes, los ejemplos y experiencias de las mujeres 

participantes en esta jornada servirán de modelo para otras 

muchas interesadas en desarrollarse profesionalmente en el 

rural.

No es solo por igualdad, es por justicia social
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Brecha laboral 

Pero la brecha laboral no solo es la que nos separa de lograr 

unas mejores condiciones a favor de la igualdad. Es 

necesario avanzar en corresponsabilidad, es necesario lograr 

la complicidad del hombre para que la mujer muestre todo su 

talento y competencia y contribuya en igualdad de 

condiciones a la mejora el bienestar y la calidad de vida de la 

comunidad. No solo es por igualdad, sino por justicia social 

hacia una parte de la sociedad cuyo trabajo y contribución a 

nuestro modo de vida no ha tenido el suficiente 

reconocimiento.

En ese camino, contamos con el apoyo y colaboración de la 

Secretaría Xeral de Igualdade y del propio vicepresidente de 

la Xunta de Galicia que no dudan en promover y fomentar 

actividades y acciones a favor de la Igualdad de 

oportunidades en el rural. Su apuesta es firme y convencida.

La Fundación Eduardo Pondal pone, pues, a disposición de 

toda la Ribeira Baixa do Anllóns todo su empeño por 

conseguir mayores cotas de igualdad; por avanzar en 

conciliación -porque en el rural también se concilia-; por 

convencer de que la corresponsabilidad no es mala, es de 

justicia social; por compartir las experiencias de las mujeres 

como un elemento constructivo de una sociedad más 

paritaria, más participativa y más tolerante.
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Arrancar un proyecto conjunto de las cofradías de 

pescadores es harto complicado. La historia lo demuestra. 

Por unas o por otras, cada entidad suele tirar para su lado y 

las iniciativas comunes acaban yéndose al traste, aunque se 

trate de simples cuestiones como compartir vigilancias. Por 

eso tiene mucho mérito lo que ha conseguido el Grupo de 

Acción Costeira 4 (GAC 4), que ha puesto de acuerdo a nada 

menos que seis pósitos para articular una central de ventas. 

Se trata de una antigua aspiración tanto de la bajura como 

del marisqueo en toda Galicia que, por fin, parece que va a 

materializarse. Se centrará en una especie: el pulpo.

Precisamente, fue el GAC 4 -órgano que gestiona fondos 

europeos para la zona costera- el que se encargó de 

elaborar el proyecto y, lo más importante, de costearlo. 

Luego, se lo expuso a los pósitos ubicados en el territorio 

que abarca este Grupo de Acción Costeira 4 y los que 

decidieron adherirse fueron los de Lira, Muros, O Pindo, 

Porto do Son, Corcubión y Fisterra. También lo ven con 

buenos ojos las cofradías de Noia y Portosín, pero de 

momento no se sumaron porque las capturas de pulpo en 

estas entidades es testimonial. Quizás sí lo hagan más 

adelante si, tal y como se prevé, la central funciona y acaba 

por utilizarse también para otras especies, como el 

berberecho o el pescado de los barcos de bajura.

Barbanza 

Seis cofradías logran al fin articular una central de ventas
De la zona, participan los pósitos de Lira, O Pindo, Muros y O Son
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Plazos y fórmula 

Pero antes de aumentar el número de especies, lo que se 

pretende es arrancar cuanto antes vendiendo pulpo. De 

hecho, el GAC indica que sí o sí la iniciativa tiene que estar 

en marcha antes de finales del mes de octubre, sobre todo, 

porque se quiere aprovechar el tirón de la campaña 

navideña.

¿Cómo se va a hacer? La comercialización del cefalópodo se 

centralizará en Muros. Pero eso no significa que los 

compradores tengan que desplazarse a esa rula. Todo al 

contrario, lo que se pretende es que el pulpo no pase ya por 

lonja, que a través de una aplicación informática los 

compradores sepan qué cantidades están disponibles, en 

qué lugares, de qué barcos y, sobre todo, a qué precio.

Los clientes a los que se quiere captar son, sobre todo, las 

grandes superficies. De hecho, a una de ellas ya se le está 

vendiendo de forma experimental y los resultados, según lo 

manifestado desde el GAC 4, son positivos. De todas formas, 

cuando la iniciativa eche a andar, se le va a presentar a los 

posibles compradores para que conozcan de cerca el 

ambicioso proyecto.

Hoy, a las ocho de la tarde en el salón de plenos de Muros, 

se celebrará una reunión para que los pósitos y el GAC 

ultimen los detalles de esta iniciativa.
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Acción Costera dará 40.000 euros para tres 
proyectos en la comarca
RedacciÓn 28.09.2013 | 01:31 

El Grupo de Acción Costeira Vigo-A Guarda (GAC

-7) destinará 40.000 euros a tres iniciativas 

miñoranas que proponen vías de desarrollo 

sostenible del mar alternativas a la explotación 

pesquera tradicional. 

 

Las tres propuestas, dos de Nigrán y una 

baionesa, se presentaron ayer por la tarde en un 

acto que reunió en Baiona a los promotores de las 

14 propuestas seleccionadas, que realizarán en 

varios municipios de O Morrazo, A Guarda, 

Redondela y Soutomaior. 

 

Así, el Concello de Baiona recibirá 13.698 euros para consolidar su plan divulgador de los usos de las 

algas. Nigrán prevé unas sesiones marineras, dotadas con 15.000 euros, y la empresa nigranense 

Babadiva contará con 11.450 euros para su propuesta de turismo marinero

Presentación, ayer, de los proyectos del GAC-7. // FdV  
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Las cofradías de pescadores quieren crear un 
restaurante para dar salida a los productos del mar

Con cargo al Plan Estrátegico de Pesca dotado con 415.000 euros•

La Cámara recuperará recetas tradicionales de los productos del mar•
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Reunión para la puesta en marcha del Plan Estratégico de Pesca en la Isla Bonita.  |  publicada por: redaccion 

 |  

Actualizada el 29 de septiembre de 2013 a las 23:35 GMT 

Noticias relacionadas 

El Consejo Social abordará el nuevo Plan Estratégico de La Palma 

SANTA CRUZ DE LA PALMA - El Club Náutico celebrará los días 4 y 5 de octubre el VII 
Torneo de Pesca de Altura

El Cabildo de La Palma acogió la primera reunión de la Comisión de Selección de Proyectos del Grupo de 
Acción Costera de La Palma, que mediante el convenio suscrito con la Consejería regional de Agricultura, 

Ganadería, Pesca y Aguas del Gobierno de Canarias, permitirá una inversión en la Isla de 415.000 euros destinados 
a la aplicación del Plan Estratégico de la Zona de Pesca.

El consejero insular de Pesca, César Martín, señala que los proyectos presentados abarcan todas las actividades 

productivas vinculadas al mar. Por parte de las cofradías de pescadores se aspira a la creación de un restaurante 
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para dar salida directa a los productos del mar y la creación de una industria de transformación de los 

excedentes de la pesca.

Por parte del sector empresarial, la Cámara de Comercio, en colaboración con la Agencia del Mar del Cabildo de La 

Palma, pretende recuperar las recetas tradicionales de los productos del mar, así como una mayor presencia de 

los productos pesqueros en la oferta gastronómica local, mediante la impartición de charlas, seminarios y jornadas 

gastronómicas.

El resto de actividades vinculadas al mar tienen su presencia en un proyecto presentado por el Cabildo de La Palma 

que pretende generar algunas infraestructuras para la práctica del submarinismo, de la pesca deportiva, así 
como actividades de limpieza del litoral y sensibilización ambiental. El Cabildo de La Palma también destinará 

fondos a la investigación de los procesos de sostenibilidad de los recursos marinos.

Esta financiación, que se enmarca en el Eje 4 del Fondo Europeo de Pesca en el año 2013 y se desarrollará hasta la 

anualidad de 2015, tiene por objeto fijar las bases, condiciones y obligaciones de la colaboración en la gestión y 

control de las subvenciones que se tramiten en la aplicación del Plan Estratégico de la Zona de Pesca.

El Fondo Europeo de Pesca está destinado a intervenir, de forma complementaria, con otros instrumentos 

comunitarios, para apoyar el desarrollo sostenible y la mejora de la calidad de vida en zonas de pesca en el 

ámbito de una estrategia global dirigida a comparar la consecución de los objetivos de la política pesquera común, 

teniendo en cuenta en particular sus efectos socioeconómicos

Para el cumplimiento de los objetivos del Plan Estratégico de la Zona de Pesca se colaborará con la ciudadanía en 

general y con las entidades públicas y privadas, actuando con objetividad en la aplicación de la normativa 

correspondiente, principalmente al aplicar los criterios de selección o de priorización de los proyectos y de motivar 

la selección de los mismos.

Con estas acciones se persigue el mantenimiento de la prosperidad social y económica de la zona de pesca, 

revalorizando los productos y la acuicultura, y manteniendo el desarrollo de puestos de trabajo, diversificación 

económica y reestructuración social. Asimismo, se contribuye a potenciar la calidad ambiental costera y a promover 

la cooperación nacional y transnacional entre las zonas de pesca.

El consejero de Agricultura, Ganadería y Pesca, César Martín, indica que estos fondos que se van a recibir van a 

permitir una modernización del sector pesquero y de las cofradías de pescadores de la Isla ante la puesta en marcha 

de algunos proyectos de transformación de productos del mar o de mejora de la comercialización.
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Los barcos de arrastre pueden recoger del mar una media de 10 kilos 

de residuos inorgánicos al día para su reciclaje

   MOTRIL (GRANADA), 29 Sep. (EUROPA PRESS) -  

   Los trabajos para instalar en el Puerto de Motril (Granada) un sistema de 

reciclaje de basura orgánica e inorgánica procedente de los barcos 

pesqueros y los que genera la propia dársena están casi finalizados y se 

prevé que el proyecto, pionero en España y en todo el Mediterráneo, 

arranque en unos días.

   La idea es que los residuos inorgánicos que se producen en el curso de 

la actividad pesquera, tanto los que se extraigan del mar, especialmente 

plásticos, como los originados a bordo, se almacenen en los pesqueros y 

sean transportados al puerto.

   Allí serán recogidos, clasificados y depositados en los contenedores de 

residuos correspondiente, cuya instalación se está ultimando estos días, 

según ha detallado a Europa Press el patrón mayor de la Cofradía de 

Pescadores de Motril, Ignacio López.

   Serán precisamente los pescadores motrileños quienes impulsen esta 

iniciativa de la Consejería de Agricultura, Pesca y Medio Ambiente, a 

través del Grupo de Desarrollo Pesquero Granada-Motril, con la 

colaboración de la Cátedra Relex de la Universidad de Cádiz.

   El patrón de la Cofradía de Pescadores afirma que la flota de arrastre, 

compuesta por unas 17 embarcaciones, se muestra a favor de esta 

medida. "La pesca sostenible es por una parte el equilibrio entre la 

extracción y los recursos existentes y por otra el cuidado del medio 

marino, que, al fin y al cabo, es nuestro medio de vida", ha relatado.

   Según ha explicado, en una jornada de faena pesquera, cada barco de 

arrastre puede recoger del mar una media de diez kilos de residuos 

inorgánicos para su traslado al punto de reciclaje en el puerto.

   La pretensión es contabilizar diariamente los kilos de residuos que se 

vayan recogiendo, aportando datos como su localización y clase -envases, 

plásticos, residuos de la actividad agrícola-- de cara a hacer un estudio 

pormenorizado de la situación, a la vez que se limpian los caladeros.

   Este proyecto también tienen un componente de solidaridad, ya que los 

pescadores destinarán los descartes de la pesca --especies de bajo valor 

comercial-- al Banco de Alimentos.

Ultiman los trabajos para instalar el servicio de 

reciclaje de residuos en el Puerto de Motril
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